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FECHA: Julio 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “El policía perdió su última batalla: murió” 

 “Alarga IFE cómputos distritales” 

 “AMLO, predecible; PAN, a refutación”  

 “En Hidalgo abrirán 5 mil 897 paquetes electorales”  

 
“Abrirá IFE 58.3% de los paquetes electorales”  

 
“Paquetes electorales lento conteo”  

 
“Próxima legislatura será espacio plural: Murillo” 

 “Aceptará UAEH a 8 mil 512” 

 “Avanza conteo oficial de paquetes electorales: IFE”  

 
“Recuentan más de 50% de votos” 

 
“Venden examen para maestros”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-“Voto por voto” daría triunfo a López Obrador: izquierda: Confió la coalición Movimiento Progresista que 

con el recuento ―voto por voto‖ en distritos hidalguenses el resultado cambiará a favor del bloque de izquierdas, por ello 

organizaciones que simpatizan con el proyecto de Andrés Manuel López Obrador vigilan la apertura de paquetes 
electorales. El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez, reiteró que 

todos los representantes jurídicos de la alianza opositora solicitaron ante sus respectivos Consejos Distritales el conteo 
detallado de votos, para verificar que el llenado de actas sea correcto. ―Todo solicitamos en apego a la Ley Electoral, en 

las casillas donde la diferencia entre el primero y segundo lugar es menor al 1 por ciento o que existan más votos 
anulados, sin duda hay muchas casillas donde se presentaron irregularidades, por eso estamos atentos a los conteos que 

podrían beneficiarnos‖. Movimiento Progresista pidió al Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) el recuento 

de todos los paquetes de la elección presidencial, debido a que los representantes jurídicos encontraron inconsistencias 
en el llenado de actas, errores de dedo, datos ilegibles y otras anomalías. El pleno federal aclaró que serán los 300 

consejos distritales quienes aprueben los conteos ―voto por voto‖ de las urnas. En Hidalgo la diferencia de votos totales 
entre el candidato de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, y el aspirante presidencial de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, es de 104 mil 729 sufragios. El líder del sol azteca reiteró que esperan la 

postura del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para efectuar movilizaciones, por tanto en estos días vigilarán los cómputos 
distritales y recabarán pruebas en caso de impugnar alguna casilla. ―En el PRD estamos atentos a las decisiones del CEN, 

no intentamos crear problemas de carácter social, estamos en apego a la ley, por eso exigimos que revisen las urnas 
donde consideramos que hay irregularidades‖. Cuidan conteo; instalan cuartel Morena Jóvenes y organizaciones 

adherentes a los partidos de izquierda mantienen un campamento en inmediaciones del Consejo Distrital VI, ubicado en 
Pachuca, para vigilar que la apertura de paquetes electorales sea transparente. El coordinador estatal del Movimiento 

Regeneración Nacional Jóvenes y Estudiantes (Morenaje), Héctor Legorreta, informó que integrantes de este organismo 
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permanecerán afuera del órgano electoral para ayudar a los representantes de partidos en los conteos que realicen de 

462 paquetes. ―Tenemos compañeros acreditados para abrir paquetes, el campamento estará hasta el viernes, la 

intención es informar a la población y relevar a compañeros que están en el Consejo Distrital‖. El Consejo Local del IFE 
determinó la apertura de más de 460 paquetes electorales en el Distrito VI, debido a que la diferencia de votos entre el 

primero y segundo lugar en la elección presidencial es de 23 sufragios. (Gabriela Porter, página ) 

Milenio-Confía en retener el virtual triunfo de sus candidatos: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) confió 
en retener los virtuales triunfos que sus candidatos a un puesto de elección popular obtuvieron en los resultados 

preliminares de los comicios del primero de julio, a pesar del recuento voto por voto que se realiza en más de la mitad de 
los paquetes electorales en el estado de Hidalgo.  Roberto Rico, representante del tricolor ante el Instituto Federal 

Electoral (IFE) en el estado de Hidalgo, calificó como normal la apertura de más de cinco mil 852 paquetes electorales de 
la elección a Presidente de la República, diputados y senadores en la entidad, pues aseguró es ―un señalamiento que 

tiene la propia legislación electoral‖.  En este sentido, dijo que ―lo vemos con buenos ojos, lo vemos bien, es normal, es 

regular, es un requisito que lo exige el propio Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), y 
estamos sujetos a que se cumpla lo que señala este mismo ordenamiento electoral‖, indicó el priista.  Para el PRI no se 

prevé que exista alguna alteración a los resultados que se difundieron en el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), que dan una victoria total a los candidatos del tricolor en Hidalgo.  ―Pueden variar en al menos 15 ó 

20 votos pero no existe mayor situación o diferencia porque los priistas no dudamos en ningún momento en el trabajo 

que hicieron los ciudadanos, ellos fueron los que vigilaron y contaron los votos, no podemos desacreditar el trabajo de 
los funcionarios ni del IFE‖, subrayó. Tras el inicio de los cómputos en los siete consejos distritales de Hidalgo, el 

representante del PRI ante el IFE dijo que serán respetuosos del procedimiento de contar voto por voto algunos de los 
paquetes debido a que la diferencia entre el primero y segundo lugar es menor al número de votos nulos obtenidos en 

los comicios.  ―Que bien que se realice el recuento, así queda sin lugar a dudas cuáles fueron los votos que se 
depositaron, ahora como nunca está fue una elección histórica y la más vigilada; bueno me queda claro que la elección 

fue limpia‖, sostuvo el priista.  Finalmente reiteró que la diferencia de votos tras el recuento y cómputo distrital, no 

cambiará y los candidatos del PRI conservarán la mayoría de votos en los siete distritos de Hidalgo.  ―No tengo la menor 
duda que se van a confirmar los resultados una vez que concluyan los cómputos distritales, se declare la validez del 

procedimiento y se van a entregar las constancias de mayoría el domingo próximo‖, finalizó Roberto Rico.  (Misael 
Zavala, página 07) 

Plaza Juárez-En Pachuca hubo traiciones que favorecieron al PAN: Fayad: Omar Fayad Meneses, virtual 

candidato ganador del PRI al Senado, manifestó que en el caso de Pachuca, el único distrito donde el resultado fue 
adverso para la fórmula a Senadores obedeció a diversos factores que deberán ser analizados. Planteó que en este 

distrito electoral hubo 12 mil votos nulos, ―quiere decir que hay 12 mil ciudadanos que fueron entregando su voto 
fundamentalmente a dos fuerzas políticas‖. Indicó que en Pachuca hubo traiciones en algunos partidos políticos que 

favorecieron al Partido Acción Nacional, ganador en este distrito; ―hubo travesura en algunos partidos políticos, allá ellos 

y sus candidatos, yo no me imagino la desmoralización de un candidato al Senado que se dé cuenta que su propio 
partido promovió a otros candidatos al Senado‖. Fayad Meneses señaló que ese tipo de acciones son una traición, ―hubo 

quienes fueron a votar por sus diputados, pero no por sus senadores‖. Según datos finales del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares, en el Distrito de Pachuca en la elección de senadores hubo 11 mil 797 votos nulos. Con la mitad 

de estos el PRI hubiera obtenido el triunfo.  En el Distrito de Pachuca la fórmula al Senado del PRI obtuvo 55 mil 129, 

menos votos de los que obtuvo la candidata a diputada federal por este distrito, 55 mil 904, es decir, se dio un voto 
diferenciado, esto se traduce en que 775 priístas no votaron por su partido para el Senado. Omar Fayad Meneses destacó 

que los votos que obtuvieron a nivel estatal los candidatos priístas para el Senado son históricos, ―obtuvimos 433 mil 
votos, nunca se habían tenido tantos votos para los candidatos a senadores de ningún partido en el estado‖. Destacó que 

la jornada electoral se realizó en un marco de paz y civilidad, ―fue un proceso que ha sido calificado por los observadores 

como un proceso limpio; ha sido el proceso más transparente en la historia de México‖. Manifestó que se demostró que 
la ―guerra sucia‖ no sirve para ganar una elección; aunque él fue objeto de esta estrategia, al final, dijo, la gente sabe 

valorar y que con resultados se puede convencer. ―Fallaron los que siguieron esta estrategia ante una ciudadanía 
ampliamente informada y politizada, que no se deja engañar‖, remató. (Nadia Mejía, página 05) 

Plaza Juárez-Pejistas instalan campamento  frente al Consejo Distrital de Pachuca: Ayer desde muy temprana 

hora integrantes del Movimiento Regeneración Nacional Jóvenes y Estudiantes (Morena -JE) Hidalgo instalaron un 
campamento en la jardinera que se encuentra frente al edificio del Consejo Distrital del Instituto Federal Electoral (IFE) 

de la capital hidalguense, con el propósito de vigilar el cómputo de los paquetes electorales. A pesar de que aún no 
iniciaban los cómputos en el Distrito VI de Pachuca, los jóvenes que apoyan al candidato de las izquierdas, Andrés 
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Manuel López Obrador (AMLO), ya se ubicaban en el lugar para levantar su casa de campaña y colocar mantas a favor 

del político tabasqueño, pues posteriormente participarían como observadores en el conteo de ―voto por voto‖. Debido a 

que la diferencia en este distrito entre el candidato a la Presidencia de la República de la coalición Compromiso por 
México (PRI-PVEM), Enrique Peña Nieto y AMLO fue de sólo 23 sufragios, los integrantes de Morena-JE decidieron vigilar 

el conteo, pues por ley se deben abrir todos los paquetes electorales (462 en total) y contar una vez más boleta por 
boleta. Cabe recordar que de acuerdo al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del IFE, en el Distrito 

de Pachuca el candidato del partido tricolor obtuvo el triunfo con 66 mil 780 votos; mientras que López Obrador logró 66 

mil 757. El coordinador estatal de Morena-JE Hidalgo, Héctor Legorreta Cantera, anunció que el campamento del 
Movimiento duraría el mismo tiempo que el cómputo distrital, con la intención de ser testigos del recuento y estar cerca 

para detectar cualquier irregularidad en el proceso. Informó que con el objeto de mantener informada a la ciudadanía y 
dar a conocer el avance del conteo de votos -del cual algunos miembros de Morena-JE serían testigos-, el movimiento 

realizará una asamblea diaria a las afueras de la Junta Distrital, en punto de las 7 de la noche, durante el tiempo que 
dure su estancia en este lugar. Finalmente, Legorreta Cantera detalló que tanto en el campamento como en las cuatro 

mesas de trabajo que se instalaron para el recuento de sufragios, participan doce integrantes del Movimiento, las cuales 

tendrán relevos en determinadas horas del día para no dejar de presenciar ni un solo instante el escrutinio de las actas, a 
fin de detectar votos no contabilizados a favor del candidato de la alianza Movimiento Progresista (PRD, PT, MC). 

(Natalia López, página 03) 

Criterio-Fue un fraude claro, dice dirigente del PRD: Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, dijo 
que aunque el PRI niegue la repartición con uso electoral de tarjetas prepago -con entre 500 a 700 pesos de abono- para 

adquirir productos en la tienda comercial Soriana, fueron evidentes los testimonios de personas que aceptaron haber sido 
coaccionados para votar por Enrique Peña Nieto. El dirigente dijo que está seguro que este fraude se replicó en el estado 

donde hay varias tiendas de la cadena comercial. ―Yo repruebo totalmente el uso de este tipo de tarjetas que utilizaron 
para cometer esa desvergüenza. Además nosotros (los integrantes de la coalición Movimiento Progresista) también 

denunciamos que se estaba coaccionando el voto a través de la entrega de dinero, despensas y el uso de los programas 

sociales‖, expresó. El político dijo que las denuncias interpuestas por estas prácticas, sumadas a los testimonios en video 
–que se pueden observar en internet- de ciudadanos que aceptan abiertamente haber recibido este apoyo para favorecer 

al PRI con su voto, desvirtúa el proceso de democracia. ―Abusaron de la pobreza y las necesidades de los ciudadanos. 
Hay personas con carencia y si les ofrecen una tarjeta con 500 pesos es muy seguro que la acepten, pues les resuelve su 

problema económico para dos, tres días o hasta una semana. Sin pensarlo ‗están comprometiendo‘ en mantener seis 

años a una persona que no merece estar en la presidencia‖, dijo el perredista. Por esta razón sigue en pie presentar ésta 
y otras irregularidades que abonaron al virtual triunfo del candidato priísta. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Criterio-Diputado de Nueva Alianza se declara independiente: El diputado local Héctor Mendoza Mendoza se 
declaró independiente, ayer en la tarde, al abandonar la fracción parlamentaria del Partido de la Nueva Alianza (Panal), 

tras la exigencia de los líderes de ese instituto para que dejara el cargo al suplente. De esta forma, el equipo legislativo 

compuesto por seis diputados, se desmorona: tres de ellos fueron invitados a pedir licencia, una de ellas tuvo que dejar 
su curul al hijo de Mirna García; mientras que sólo dos de ellos se mantienen firmes. En entrevista con Criterio, Mendoza 

Mendoza reprobó esa demanda que le hicieron los dirigentes, pues consideró ―irresponsable abandonar a todos los que 
votaron por mi, tan sólo por una exigencia de los dirigentes‖. Relató que el lunes anterior fue citado a una reunión junto 

con los diputados Crisóforo Rodríguez Villegas, Adrián López Hernández y en ausencia del dirigente estatal del Panal, 

Heriberto Martínez Santiago, para exigirles su licencia, bajo el supuesto de no haber colaborado en la pasada contienda 
electoral federal. (Jorge Martínez, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-A marchas forzadas cómputo de paquetes electorales en Hidalgo: El Consejo Local del Instituto Federal 
Electoral (IFE) avanza a marchas forzadas con los cómputos distritales respecto a los comicios presidenciales, diputados y 

senadores, luego de que el pleno ordenó la apertura de 5 mil 897 paquetes, lo que representa el 57.45 por ciento de 

casillas, informó el titular del órgano autónomo, José Luis Ashane Bulos. En sesión extraordinaria permanente, el pleno 
ordenó que en el Distrito VI, con cabecera en Pachuca, abrieran las 462 urnas de la elección presidencial, debido a que la 

diferencia de votos entre el primero y segundo lugar fue menor al 1 por ciento; es decir, 23 sufragios, además de 
encontrar diversas anomalías en los llenados de actas. De igual forma en esta jurisdicción cuantificarán 285 paquetes de 

los comicios a diputados y 253 para el senado. En el resto de los distritos efectuarán conteos voto por voto, en la región 
de Huejutla en total abrirán 744 paquetes correspondientes a las tres contiendas electorales, respecto a Ixmiquilpan 

contarán 855, en Actopan son 825 urnas, por la región de Tulancingo serán 884 casillas, en Tula de Allende asciende a 

854 y por Tepeapulco 732. Por acuerdo del Consejo General del órgano autónomo, los 300 Consejos Distritales 
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autorizaron la apertura de paquetes electorales, con base en las disposiciones legales o por solicitud de representantes 

de partidos. A escala nacional se abrirá el 54.4 por ciento de paquetes respecto a la elección presidencial; es decir, 78 mil 

12 casillas, de la contienda a senadores 87 mil 806 urnas o el 61.3 por ciento, mientras que de los comicios para 
diputados un total de 86 mil 328, o bien el 60.3 por ciento. El Artículo 295 del Código Federal de Instituciones y 

Procedimientos Electorales (Cofipe) establece tres causas para el conteo voto por voto; si existen errores o 
inconsistencias evidentes en los elementos de las actas, salvo que puedan aclararse con otros elementos, cuando el 

número de sufragios nulos sea mayor a la diferencia entre los candidatos ubicados en el primero y segundo lugar, o bien 

en caso de que las boletas depositadas estén marcadas a favor de un mismo partido. Exhortan a cumplir fases con 
equilibrio Para dar cabal cumplimiento a los Artículos 294 y 295 del Código Federal de Procedimientos Electorales 

(Cofipe), así como al Artículo 9, párrafo 3 del Reglamento de Sesiones de los Consejos Locales y Distritales del Instituto 
Federal Electoral (IFE), se declaró en sesión permanente el Consejo Local en Hidalgo a fin de realizar el seguimiento de 

las sesiones de cómputo en los consejos distritales. En sesión extraordinaria a cargo de José Luis Ashane Bulos, fue 
aprobada por unanimidad la declaratoria de la sesión permanente que dará seguimiento a las sesiones de cómputo. El 

organismo declaró la instalación de consejos distritales para realizar los conteos oficiales y aprobó un receso para 

reanudar la sesión la noche de este miércoles, cuando rindió un informe sobre el seguimiento de las cifras. Al hacer uso 
de la palabra el consejero Pablo Vargas mencionó que en el caso de este Consejo Local y de sus siete distritos existe un 

avance significativo en la organización del proceso al instalarse el cien por ciento de las casillas, y al entregarse los 
paquetes en tiempo y forma. Reconoció que este proceso significó una de las elecciones más vigiladas por representantes 

de partidos y observadores ciudadanos y tuvo una participación mayor que el promedio nacional. ―Desarrollemos y 

concluyamos esta nueva etapa con la eficiencia, profesionalismo y legalidad que hasta ahora se lleva‖. (Gabriela 
Porter, página ) 

Crónica-Reabren 5 mil 897 paquetes de las elecciones: Alrededor del 57 por ciento de los paquetes electorales de 
las votaciones del pasado domingo, están siendo reabiertos para el recuento de voto por voto como parte de la 

depuración del proceso electoral, informó el Instituto Federal Electoral (IFE), delegación Hidalgo.  De las 10 mil 269 

casillas instaladas en los comicios federales del pasado 1 de julio en Hidalgo, 5 mil 897 (más de la mitad) entraron en el 
recuento de cada uno de los votos que se realiza a partir de las ocho de la mañana de ayer en cada uno de los siete 

consejos distritales de la entidad.  En sesión extraordinaria, José Luis Ashane Bulos, titular del organismo electoral en el 
estado, detalló que las casillas reabiertas pertenecen a las elecciones tanto de diputados y senadores, como de 

presidente de la República que se registraron en el territorio hidalguense.  A partir de las ocho de la mañana de ayer, el 

IFE declaró sesión permanente para comenzar el cómputo distrital de los votos en los 300 consejos en todo México.  En 
Hidalgo, funcionarios ciudadanos, representantes de partidos y observadores ciudadanos en las siete juntas distritales no 

detienen el cómputo, pues se declaró que cerca del 57 por ciento de los paquetes se recuente voto por voto, en su 
mayoría porque los sufragios nulos son superiores a la diferencia entre el primero y segundo lugar de las votaciones.  

Particularmente en el distrito VI con cabecera en Pachuca, se reabrieron todos los paquetes de la elección a presidente 

de la República porque los primeros resultados indicaban que sólo 23 votos separan al primero del segundo lugar; donde 
el priista Enrique Peña Nieto (Compromiso por México) obtuvo 66 mil 780 sufragios y Andrés Manuel López Obrador 

(Movimiento Progresista) 66 mil 757 votos.  También en el distrito VI de Pachuca y Mineral de La Reforma se contarán 
voto por voto 285 paquetes de la elección a diputados federales y 253 de la elección a senadores. Se espera que el 

recuento de un total de mil casillas concluya este jueves a las ocho de la mañana.  En el distrito electoral I con cabecera 
en Huejutla entran al conteo de casilla por casilla un total de 744 paquetes; 236 de la elección presidencial, 251 de 

diputados y 257 de senadores.  Un total de 855 paquetes en el distrito II con cabecera en Ixmiquilpan también entran al 

voto por voto, 253 de la elección presidencial, 300 de diputados y 302 de senadores.  Para el distrito III de Actopan se 
recontarán 232 paquetes de la elección a presidente de la República, 299 de diputados y 294 de senadores, en total 825. 

Mientras que en el distrito IV de Tulancingo en total se abrirán 882 casillas, 270 de votos a presidente, 313 a diputados y 
304 de senadores.  En tanto que en el distrito V con cabecera en Tula de Allende se abren 854 paquetes, de los cuales 

227 pertenecen a la votación a presidente de la República, 306 a diputados y 312 de senadores.  Finalmente en el distrito 

VII con cabecera en Tepeapulco, el consejo distrital abrirá 822 paquetes electorales, 178 de presidente de la República, 
279 diputados federales y 275 senadores.  El conteo de votos concluirá a más tardar el sábado en la madrugada. Este 

jueves comienza el cómputo de los votos a diputados federales y el viernes los sufragios de la elección a senadores de la 
República.  Claves Otro distrito ► El consejo 4 distrital del Instituto Federal Electoral, con sede en Tulancingo, dio 

inicio al escrutinio de las actas de casilla de la jornada cívica del pasado domingo.  ► La jornada se realizó en completa 

calma y sin ninguna manifestación de por medio, además de que los representantes se pusieron de acuerdo para abrir 
las casillas. ► Dicha sesión inicio a las 9 de la mañana y al cierre de esta edición el porcentajes de actas computadas era 

del 70 por ciento. ► En este escrutinio participaron los representantes de los diferentes partidos políticos involucrados en 
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el proceso electoral y fue encabezada por el presidente consejero del organismo, Óscar Ávila Aldana. (Misael Zavala, 

página 06) 

Milenio-Reporte: 11 mil sufragios nulos en Tula de Allende: A 11 mil equivale la cifra de votos nulos registrados 
en el V distrito electoral con cabecera en Tula de Allende, durante las pasadas elecciones federales en las que se 

renovaron los poderes Legislativo y Ejecutivo. Tal situación fue cuestionada por representantes de varios institutos 

políticos acreditados ante el Consejo Distrital Electoral. Dicho tema fue abordado por los institutos fuera de la sesión del 
consejo que tuvo lugar ayer para el conteo y validación de votos. Raúl Martínez Lozano, representante propietario del 

Partido Acción Nacional (PAN), calificó como exagerada la cifra de votos nulos. Esto a diferencia de otras elecciones 
donde la cantidad ha sido mínima. Endosó los votos nulos a la falta de capacitación de quienes fungieron como 

funcionarios de casilla.  Además, de este problema culpó al vocal de capacitación y educación cívica del IFE. Aunado a 
esto sostuvo que los sufragios nulos se debieron a ―la ignorancia de la gente maneja fácilmente el PRI‖. Hasta ayer por la 

tarde continuaba el conteo de de las boletas electorales de presidente y de senador de la república. De acuerdo a la 

legislación electoral, la de diputado federal, será hasta el final, por lo que se estima que a más tardar el sábado se lleve a 
cabo la valides de las elecciones y la entrega de la constancia al ganador de las elecciones.  (Misael Zavala, página 

06) 

Milenio-"Contando ahogados en un mar de boletas...”: Un alud de boletas electorales inundó la sede de la Junta 
Ejecutiva del Distrito 6 de Pachuca. Por primera vez en la historia de las elecciones en México se realizó un recuento voto 

por voto en miles de casillas. Pachuca no fue la excepción: manifestaciones, observadores electorales y ex funcionarios 
públicos representando al partido en el poder estatal marcaron la jornada. Desde las 8:00 horas de este miércoles 

arrancó formalmente el recuento de votos en la cabecera distrital. Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) y 
los representantes de los partidos políticos sesionaron para iniciar el proceso. Se determinó que en el caso de la elección 

de Presidente de la República se abrieran los paquetes electorales de todas las casillas del estado, 462 en total, para 

hacer un recuento voto por voto. Afuera del recinto, integrantes del movimiento #YoSoy132 que se registraron como 
observadores electorales se dieron cita en la Junta Distrital para vigilar la legalidad del recuento. Miembros del 

Movimiento de Regeneración Nacional Jóvenes (MorenaJe) acudieron desde el inicio del recuento para verificar que se 
apegara a la ley. Los simpatizantes del candidato de las izquierdas levantaron un pequeño campamento en el camellón 

ubicado frente al inmueble. Los relevos de los representantes en turno se quedarían a campar hasta el domingo. Pero los 

jóvenes de ambos movimientos batallaron para entrar. Elementos del Ejército Mexicano que resguardaban el lugar 
impedían el acceso a personas que no tuvieran un papel activo en el recuento, lo que ocasionó inconformidad. Las 

protestas no se hicieron esperar. Los dos grupos lanzaron consignas por separado y a veces se unían en una sola voz. 
Tras una hora de protesta lograron entrar. Adentro apenas iniciaba el recuento. Los paquetes electorales fueron abiertos, 

los votos contados uno por uno ante la mirada vigilante de cada uno de los representantes de partido y los observadores 
electorales. Todos cuidando el voto. Brilló por su presencia el ex magistrado presidente del Poder Judicial del Estado de 

Hidalgo, Lucas González López, quién con orgullo y muy sonriente representó al PRI en el recuento. El camino del primer 

día de recuento se pronosticaba muy largo. Estimaron que el recuento presidencial concluiría cuando menos hasta las 
5:00 horas de este jueves. Les amaneció contando ahogados en un mar de boletas. (Misael Zavala, página 07) 

Crónica-Demandan certeza en revisión de paquetería: Debido a presuntas inconsistencias en el pasado proceso 

electoral, en el Distrito II con cabecera en Ixmiquilpan comenzó la revisión de votos de 248 casillas de diferentes 
municipios de esta región, de acuerdo con lo informado ayer durante la sesión del Instituto Federal Electoral (IFE). Para 

lo anterior solicitó la presencia de los cinco consejeros representantes de los partidos que contendieron, a fin de que 
cada uno cotejara personalmente los sufragios de las casillas. En este mismo sentido, pidió la presencia de los 138 

capacitadores y 26 supervisores para resolver algunas de las dudas que se presentaran, aunado a lo anterior permitió 

que representantes del movimiento #YoSoy132 estuvieran presentes en el conteo. Dio a conocer que se abrirían un total 
de 860 paquetes electorales, de los cuales 248 corresponden a la elección de Presidente de la República, donde se 

cotejará un total de 311 actas, asimismo en 300 paquetes de diputados federales se revisarían 259 actas. En el caso de 
la paquetería de senadores abrirían un total de 302 paquetes para inspeccionar 257 actas. Este proceso fue a petición de 

los representantes de la coalición Movimiento Progresista, quienes afirmaron que en diferentes puntos del distrito 
detectaron algunas irregularidades que era necesario revisar a fin de que se despejen las dudas. Cabe mencionar que 

hasta antes del cierre de esta edición solo llevaban un 30 por ciento de la paquetería revisada. (Hugo Cardón, página ) 
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Plaza Juárez-En Hidalgo abrirán 5 mil 897 paquetes electorales: Ayer iniciaron, en los siete Consejos Distritales 

del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, el cómputo y escrutinio de las actas de la elección de Presidente de la 

República, tal como lo establece el Código de Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), a fin de que 
posteriormente se haga la validez de la elección. Para realizar esta tarea el Consejo local del Instituto declaró sesión 

permanente en punto de las 8 de la mañana para dar seguimiento a los cómputos distritales; mientras que en los 
consejos de cada distrito se hacía lo propio para determinar qué paquetes deberían ser abiertos y contados voto por voto 

de acuerdo a las causales que indica la ley. Algunas causas que determina el Cofipe para abrir paquetes electorales son: 

cuando la diferencia entre el primer y segundo lugar es igual o menor al 1 por ciento, cuando los votos nulos hayan sido 
mayor a la diferencia entre los primeros lugares; además de algunas casillas que solicitan los partidos por irregularidades. 

Así, los Consejos Distritales determinaron, en las sesiones de ayer, hacer un recuento total en 5 mil 852 paquetes 
electorales, más 45 casillas que solicitaron por la tarde los partidos políticos, es decir que en total se abrirán 5 mil 897 

paquetes, lo cual representa el 57.45 por ciento del total de las casillas instaladas en la entidad, informó el consejero 

presidente de la Junta local del IFE, José Luis Ashane Bulos. De los paquetes mencionados, mil 858 son de la elección 
para renovar al Poder Ejecutivo federal, 2 mil 33 de diputados federales y 2 mil 6 de senadores. Es importante precisar 

que de los paquetes que se determinó abrir, 744 pertenecen al Distrito I con cabecera en Huejutla, 234 de la elección de 
Presidente, más dos que se solicitaron en la tarde; 251 de diputados federales y 257 de senadores. En el Distrito II de 

Ixmiquilpan se aprobó abrir 855 paquetes: 248 de la elección del Ejecutivo, más cinco a petición de partidos políticos, 
300 de la diputación y 302 de senadores; en Actopan se determinó el recuento en 825 paquetes: 230 de Presidente, más 

dos que pidieron los partidos, 299 de diputados y 294 de senadores; en el IV de Tulancingo, un total de 887 paquetes: 

621 más nueve para Presidente; además de 313 y 305 para diputados y senadores, respectivamente. Asimismo en el 
Distrito de Tula se aprobó el recuento de votos en 227 paquetes de la elección de Presidente, más tres paquetes a 

petición de los institutos electorales, además de 306 para diputados y 321 del Senado, es decir, 857 paquetes; mientras 
que en el Distrito VII de Tepeapulco se aprobó la apertura y recuento de 732 paquetes: 151 de Presidente, más 27 de 

partidos, 279 de diputados y 275 de senadores. Es importante mencionar que en el caso de la elección en el Distrito de 

Pachuca se acordó abrir un total de mil paquetes, pues debido a que en la elección de Presidente de la República la 
diferencia entre el primer y segundo lugar sólo fue de 23 votos, se determinó abrir el total de paquetes electorales, es 

decir, los 462; mientras que en la elección de diputados se acordó recuento en 285 paquetes y 253 para la de senadores. 
Puesto que la ley determina que los cómputos distritales deben ser ininterrumpidos, ayer sólo se llevó a cabo el conteo 

de votos de la elección presidencial, el cual debió concluir hoy por la madrugada; más tarde iniciará el computo de 
diputados y mañana (viernes) el de senadores, para que posteriormente se haga la declaración de validez de la elección 

y se entreguen constancias de mayoría correspondientes. Cabe mencionar que para conocer los avances de los Consejos 

Distritales, el IFE local realizó cortes a lo largo del día a fin de informar a los partidos políticos y población en general; sin 
embargo los datos finales y modificaciones en algunas actas se dará a conocer al concluir el conteo de voto por voto, por 

ello se declaró un receso en la sesión permanente para reanudarla hoy a las 11 de la mañana. (Natalia López, página 
03) 

Criterio-En duda, cinco de 10 paquetes electorales IFE: Las cuentas que hicieron los funcionarios electorales sobre 

la votación emitida para Presidente de la República el pasado domingo está en duda, pues más de la mitad está sujeta a 
un cotejo de actas y hasta de voto por voto. En una larga jornada que inició el Instituto Federal Electoral (IFE) desde las 

8:00 horas, con la tarea de dar certidumbre sobre 57.48 por ciento de los paquetes electorales, al cierre de la edición ya 

llevaba un avance de cien por ciento en seis distritos, mientras que Pachuca reportaba apenas 32.47 por ciento. Con 
problemas en el software utilizado por el IFE, el conteo oficial se espera concluir la madrugada de este jueves. El sexto 

distrito de Pachuca fue el único en el cual se ordenó la apertura total de los 462 paquetes de la elección de Presidente de 
la República, luego que la diferencia fue de apenas 23 votos entre Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. 

Los consejos distritales fueron asediados por integrantes del movimiento #YoSoy132, al igual que el movimiento juvenil 
Morena, los trabajadores se centraron en primer término en la elección de Presidente de la República. José Luis Ashane 

Bulos, vocal ejecutivo del IFE en Hidalgo, en la sesión de la mañana, informó que la jornada que arrancaba sería larga al 

haber una gran lista de paquetes por abrir, pero el número se prolongó conforme avanzaron los trabajos en los distritos. 
Conforme a la última sesión del día, informaron que en el distrito con cabecera en Huejutla se pidió el cotejo de 236 

paquetes para presidente; 251, para diputados; y 257, para senadores; lo que hace un total de 742. Mientras que en 
Ixmiquilpan se habrían de abrir para corroborar los votos en 248 paquetes; otros 300, para diputados, y 302, en la de 

senadores; dando un total de 850. En el caso del distrito III, con cabecera en Actopan, demandaron la apertura de 230 

paquetes para presidente; 299, para diputados, y 294, para senadores; que hacen una suma de 823. En Tulancingo, 
asiento del cuarto distrito, fueron 887 paquetes, de los cuales 270 pertenecen a presidente; 313, para diputados, y 304, 

para senadores. Mientras, en Tula, que corresponde al quinto distrito federal electoral, los consejeros y representantes de 
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los partidos políticos habrán de abrir 227 paquetes de presidente; 306, de diputados; y 321, de senadores, lo que hacen 

un total de 854. Para la capital hidalguense se mandató abrir el total de paquetes para presidente, puesto que el PREP 

arrojó una mínima diferencia, entonces se cotejarán los 462 paquetes, mientras que para diputados serán 285, y 253, 
para senadores; dando una suma de mil paquetes. Finalmente, para Tepeapulco serán 178 para presidente; 279, para 

diputados, y 275, para senadores. La sesión que arrancó ayer será reanudada a las once de la mañana de hoy, jueves, 
con la finalidad de dar el resultado final del cotejo de paquetes. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Se hace presente #YoSoy132 en los cómputos: Integrantes del movimiento #YoSoy132, de manera 

conjunta con el grupo juvenil de Morena, montaron una guardia permanente en las fueras del Consejo del distrito VI del 
Instituto Federal Electoral (IFE) en demanda de un conteo de votos que elimine el fraude que, aseguran, se cometió. 

Apoyados con altavoces, desde poco antes de las ocho de la mañana se plantaron en tiendas de campaña sobre el 
camellón central de la avenida Constituyentes en demanda de que se trasparenten los resultados de la elección. Gritando 

consignas e informando mediante volantes a los que cruzaban por el lugar, el grupo juvenil a temprana hora intentó 

controlar el acceso a las oficinas, al asegurar que ya no permitirían que "operadores fraudulentos" estuvieran presentes 
en los trabajos. Anunciaron que estarán en plantón hasta que sea concluido el voto por voto. (Jorge Martínez, página 

04) 

Criterio-Exhibe el PREP inconsistencias ¡en porcentajes!: Casos para Ripley se reportaron en el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP) en Hidalgo. En casillas como la básica de colonia La Españita, en Pachuca, 

sólo habían 326 boletas para elegir presidente de la República, pero según el programa, ahí votaron 614 vecinos; es 
decir, 188.34 por ciento. Este tipo de inconsistencia se pueden localizar a través de la página oficial que dispuso la UNAM 

para el PREP. En Hidalgo, al menos se reportaron unos 20 casos, aunque algunos partidos políticos calculan que podrían 
superar el centenar. Los casos que rebasaron 100 por ciento de participación se reportan en casillas urbanas y rurales. 

Por ejemplo, en Tulancingo, en la casilla 0003, la votación para presidente registró 123 por ciento de participación; la 

urna 425, de Huejutla, reporta 121 por ciento. En Mamithi, Hui-chapan, la casilla 523 para senador reporta una asistencia 
de 154 por ciento, mientras que en la 615, ubicada en Jacala, supuestamente participó 100.88 por ciento. De acuerdo 

con el PREP, en Progreso de Obregón, en la 990 básica votó 129.3 por ciento de los empadronados; en San Felipe 
Orizatlán, en la 1056, votó 132 por ciento; en la 1103, ubicada en Santiago de Anaya, registró participación de 104.8 

porciento. Las irregularidades reportadas indican que en Tepehuacán de Guerrero lograron que en la casilla 1248 votaran 

34 por ciento más personas de las registradas para sufragar. Entre los dislates aritméticos localizado en todas las 
entidades, Hidalgo figura con altos índices de inconsistencia. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Fepade abrió 78 denuncias por comicios: la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade) informó mediante su página web que se iniciaron 78 averiguaciones y 787 actas circunstanciadas a nivel 

nacional, derivadas de la jornada electoral del 1 de julio. De las averiguaciones previas, 26 fueron iniciadas en la Fepade 

y las 52 restantes en las delegaciones de la Procuraduría General de la República (PGR) de las entidades federativas. 
Respecto a las actas circunstanciadas, 341 fueron radicadas en la Fepade y las 446 restantes en las delegaciones de la 

PGR. La fiscalía agregó que 66 personas resultaron detenidas en los estados Zacatecas, Baja California, Coahuila, 
Guanajuato, Nuevo León, Sinaloa, Veracruz, Estado de México, Tlaxcala y Morelos. Según los artículos 403 al 408 y del 

411 al 413 del Código Penal Federal, la mayoría de los delitos federales están considerados como no graves, por tanto no 

determinan la privación de la libertad. Los estados con más averiguaciones previas radicadas fueron Chiapas, Sonora, 
Veracruz, Colima, Sinaloa, Baja California, Chihuahua, Distrito Federal, Guanajuato, Guerrero, Tabasco y Tamaulipas. 

Mientras que las entidades donde más actas circunstanciadas se registraron fueron Hidalgo, Distrito Federal, Chiapas, 
Jalisco, Estado de México y Guanajuato. Por su parte, el sistema de predenuncia en delitos electorales federales (Predef) 

registró 2 mil 671 servicios de atención ciudadana, y el sistema Fiscal en Línea, mil 254 llamadas. (redacción, página 

06) 

Criterio-Recuento de votos de 54.5 por ciento: De los más de 134 mil paquetes de la elección para presidente de la 

República, se hará el recuento voto por voto de 54.5 por ciento, que corresponden aproximadamente a 78 mil 012 
paquetes, decidió el Instituto Federal Electoral (IFE). El secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, detalló los 

avances en el cómputo en 300 distritos y precisó que para la elección de senadores y diputados federales serán contados 

nuevamente 60 por ciento de los paquetes, es decir aproximadamente 86 mil. En rueda de prensa recordó que este 
recuento de votos es el ejercicio de apertura, transparencia y máxima publicidad más grande en la historia electoral de 

México. Detalló que también se contarán de nuevo 61.3 por ciento de los paquetes de la elección para senadores, es 
decir, 87 mil 806, así como 60.3 por ciento del total de paquetes de la elección para diputados, que equivalen a 86 mil 

328 paquetes. ―Estas cifras confirman cómo los consejos distritales recibieron el acuerdo aprobado ayer por el Consejo 

General para brindar las certezas suficientes de una elección limpia, y bien hecha‖, externó el funcionario del IFE. Jacobo 
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Molina informó también que hasta este mediodía ya se encontraban sesionando 295 de los 300 Consejos Distritales para 

el cómputo de casillas y, en su caso, el recuento voto por voto. El funcionario electoral también puntualizó que se ha 

reportado presencia de manifestantes en sólo diez de los 300 consejos distritales que hay en todo el país. (Luis Carlos 
Rodríguez y Roberto Noguez/Notimex). VALDÉS PIDE PAZ Al iniciar el cómputo de votos en los distritos electorales del 

país, el presidente del Consejo General del IFE, Leonardo Valdés, llamó a partidos y a la ciudadanía a que esta actividad 
se realice en paz y con respeto a la ley. ―La consolidación de instituciones sólo es posible si todos respetamos la ley y 

generamos condiciones de paz y orden. ―La jornada electoral fue ejemplo de cómo los mexicanos quieren vivir en un 

régimen basado en las urnas y exclusivamente en las urnas‖, manifestó Valdés. También precisó que el recuento de 
votos se realizará sólo si hay fundamento legal, porque ello es lo que contribuye a la vida democrática del país. Enfatizó 

que derivado de la experiencia del recuento de votos en 2009 el IFE hizo correcciones en el reglamento respectivo sobre 
la creación de grupos de trabajo para recontar, instalación de lugares adecuados para la actividad y la definición de 

quienes deben participar en ella. ―Gracias a la experiencia de 2009 no hay espacio para la discrecionalidad y hoy que 
inicia el cómputo, a nombre de los consejeros electorales quiero mandar un mensaje de solidaridad y apoyo. Estamos 

seguros que los consejeros distritales realizarán con profesionalismo el cómputo de cada una de las actas, y cuando haya 

fundamentos de los recuentos lo harán cuidadosamente para honrar la voluntad de 50 millones de mexicanos que 
creyeron en el trabajo de ustedes y la democracia‖, dijo Valdés en referencia a los funcionarios de los consejos distritales 

que iniciaron el cómputo de actas. El secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, señaló que la mayoría de los 
300 consejos distritales están trabajando. También reportó que debido a la diferencia de horarios, los consejos de Baja 

California Sur, Chihuahua, Nayarit y Sinaloa aún no comenzaban. (Claudia Guerrero/Agencia Reforma) (redacción, 

página 18) 

Criterio-Luna deberá excusarse de la discusión: El coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, 

Ricardo Monreal, indicó que debido a que el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
Alejandro Luna Ramos, dijo que el recurso de inconformidad que planea presentar Movimiento Progresista no procederá, 

solicitarán que se excuse de la eventual discusión, pues está adelantando juicios. ―Vamos a solicitar que se excuse‖, 

indicó Monreal. JUZGÓ SIN PRUEBAS ―Por su actitud imprudente, adelantando juicios y adelantado su voto a favor del 
PRI, todavía no se presenta la inconformidad y este señor (Alejandro Luna Ramos) ya está diciendo que no va a 

proceder‖, acusó. En entrevista con MVS Radio, Monreal señaló que el presidente del TEPJF ya está emitiendo un juicio y 
ni siquiera conoce las pruebas que se presentarán. Ayer, al participar en la presentación del Sistema de Consulta de 

Jurisprudencia y Tesis, el magistrado presidente del Tribunal Electoral aseguró que ―nadie ganará en la mesa lo que no 

ha ganado en las urnas‖. El coordinador de la campaña de la izquierda reiteró que acudirán a todas las instancias 
correspondientes para defender los votos de los ciudadanos, pues el país está de luto. ―No vamos a dejar abandonados 

los votos que tenemos, los vamos a defender‖, dijo. Monreal aseguró que de acuerdo a grupos de observadores 
independientes esta fue la elección más sucia de la historia. (redacción, página 20) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-#YoSoy132 se manifiestan y rechazan resultado electoral: La tarde-noche de ayer integrantes del 

movimiento #Yo soy 132, se manifestaron en la zona centro de Tula de Allende tras los actos de represión de que fueron 
objeto el pasado jueves por parte de la policía municipal. Otro de los objetivos del mitin en la explanada del Teatro al 

Aire Libre fue externar su posición, como jóvenes, tras las elecciones federales del pasado domingo. Cerca de 80 
universitarios provenientes del Distrito Federal incluida esta ciudad, manifestaron un sinfín de posturas. Por ejemplo, 

exigieron justicia como miembros de una nueva generación, ya que afirman tener derecho a expresarse libremente. Lo 
antes dicho en clara alusión a los actos de discriminación y de represión de que han sido víctimas durante los últimos días 

en diferentes regiones de la entidad y el país: ―no se vale revocar nuestros gustos, afirmó uno de los oradores en el mitin 

que duró poco más de una hora‖. Con respecto al virtual triunfo de Enrique Peña Nieto como Presidente de la República, 
afirman que la del priista es una ―descarada imposición‖. Los quejosos dijeron estar cansados del viejo sistema de 

gobierno, pues la virtual llegada del mexiquense a la Presidencia de la República constituye ―una regresión‖. Con 
pancartas en mano, desdeñaron la manera como se llevaron a cabo las elecciones federales el pasado domingo. 

Preguntaron al resto de los jóvenes presentes incluida la sociedad civil, ¿a dónde quedo tu voto?, en franca referencia a 

un posible fraude electoral, fraguado por los priistas, a quienes descalificaron por la supuestas ―marrullerías‖ cometidas 
durante la jornada electoral del pasado domingo. El acto estuvo a punto de derivar en un conato de bronca, puesto que 

varios lanzaron consignas e insultos y por otro lado le arrebataron las carteras a uno de los presentes, siendo detenida 
una joven. Cabe señalar que desde temprana hora de ayer elementos de las policías estatal y municipal, acordonaron las 

instalaciones del Consejo Distrital Electoral para evitar enfrentamientos.  (Martín Anaya, página 08) 
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Milenio-Coparmex pide evitar divisiones: La Confederación patronal de la República Mexicana en Hidalgo pidió dejar 

atrás el proceso electoral que se vivió en el país y ya no dividir a la sociedad. El presidente del organismo en Hidalgo, 

Javier Vázquez Coria, destacó la participación ciudadana mostrada durante la jornada del domingo, tanto en las urnas 
para emitir el voto como en el caso de los observadores electorales.  El empresario expuso que es momento de dejar a 

un lado las diferencias y las confrontaciones de la campaña y trabajar unidos por el bien de México.  Dijo que ahora el 
objetivo es que los candidatos que resulten ganadores, una vez que reciban su constancia de mayoría se pongan a 

trabajar y a hacer sus planes para cumplir con los compromisos asumidos, pues desde el primer día de su gestión serán 

observados por la ciudadanía. ―Es necesario dar la vuelta a la hoja y trabajar todos juntos para construir el México que 
todos queremos. Es momento de dejar atrás las campañas, no podemos permitir la polarización‖. Vázquez Coria destacó 

que lo importante es que la gente acudió a votar y hubo un registro histórico de participación para Hidalgo: ―los 
mexicanos demostramos ser una sociedad madura y responsable, capaces de organizar elecciones con orden, paz, 

legalidad y civilidad. Estas elecciones presumimos de ser las elecciones con mayor participación en la historia de nuestra 
Nación‖.  En Hidalgo se registraron un millón 215 mil 922 votos en total para Presidente de la República, un millón 211 

mil 224 para Senadores y un millón 205 mil 931 para Diputados federales. Para Coparmex Hidalgo, expuso, es un 

compromiso participar de manera activa en los procesos que habrán de definir el rumbo del país, en esta ocasión contó 
con la participación de 10 observadores electorales, quienes con integridad y alta responsabilidad vigilaron el proceso 

electoral y el conteo de votos‖. Las acciones realizadas por los observadores electorales, sus reportes y denuncias, 
―fueron parte fundamental para garantizar la transparencia y equidad de esta contienda electoral‖.  Dijo que estos 

observadores electorales miembros de la Coparmex estuvieron presentes en 31 casillas de Hidalgo, ubicadas en los 

municipios de Pachuca de Soto, Huasca de Ocampo, Tulancingo y Meztitlán. Aunque el empresario aceptó que hubo 
algunos ―incidentes menores‖ en la jornada, como la instalación tarde de las casillas o gente que no pudo votar, 

fundamentalmente en las especiales, éstas no alteraron la elección.  ―Independientemente de incidentes menores que no 
alteran la tendencia, las cifras del Programa de Resultados Electorales Preliminares dan la ventaja a Enrique Peña Nieto 

en la Presidencia, a quien enviamos una felicitación. En el caso de Senadores, el PRI tiene la delantera y por los 
Diputados el PRI ganó las elecciones en los 7 distritos de Hidalgo. ―Es responsabilidad de todos sumarnos y trabajar con 

el nuevo gobierno‖, dijo, pero también pidió a los candidatos ganadores la apertura para el diálogo, además de sacar 

adelante las reformas estructurales que tanto se necesitan, según señaló. Esperamos que muestre su capacidad de 
negociación, apertura y disposición al diálogo, para convencer a aliados y adversarios de desbloquear las iniciativas de ley 

en materia política, laboral, hacendaria, educativa, energética y de la banca de desarrollo.  Para ello, se debe convocar a 
un periodo extraordinario de sesiones al Congreso y que se puedan sacar las reformas este mismo año y con la actual 

Legislatura, a la que calificó de haber tenido un desempeño muy gris. Dijo que la próxima legislatura deberá buscar la 

manera de lograr acuerdos, pues según los primeros resultados, ninguna fuerza política tendrá mayoría. ―Es hora de 
empezar a trabajar con el Congreso y con todas las fuerzas políticas, especialmente si, como lo perfilan las cifras 

preliminares, el PRI no tendrá la mayoría absoluta en ninguna de las dos cámaras. Ello significa que tendrá la necesidad 
de negociar con otros partidos, para construir un pacto político que permita sacar adelante las reformas.  ―Le pedimos al 

ganador de las elecciones que se comprometa al cien por ciento con el Estado de Derecho y el combate a la corrupción y 

la impunidad, que demuestre su compromiso y voluntad de que no habrá discrecionalidad en la aplicación de la ley‖.  Dijo 
que Coparmex ha estado y seguirá presente en ese proceso, a través del Programa de Participación Cívica ―Participo, 

voto, exijo‖, iniciado en 2011 con una intensa campaña de promoción del voto, en alianza con otras organizaciones 
sociales; luego el 1 de julio fue activada la segunda fase que consistió en la participación de los integrantes de la 

iniciativa privada como observadores electorales, junto con miembros de otras organizaciones, por lo que ahora es 
tiempo de pasar a la siguiente etapa, que es la de cicatrizar y dejar atrás el proceso electoral, pero sobretodo dijo, la de 

exigir que se cumpla con cada una de las promesas de campaña, pues sino de nada habrían servido éstas para la 

ciudadanía. ―Ésta es la hora de pasar a la tercera fase de nuestro programa, exigiendo a los candidatos electos, que 
cumplan sus promesas de campaña. Coparmex está trabajando en la construcción de una plataforma de observación de 

los compromisos y promesas de los candidatos que fueron electos y ahora tomarán protesta como representantes 
populares‖.  Claves ¿Y las reformas? ► Para el presidente de la Coparmex Hidalgo, una de las tareas pendientes es la 

aprobación de las reformas estructurales, entre las que se desataca la hacendaria, energética y la del trabajo.  ► 

―Hacemos un llamado al Presidente, a los líderes de los partidos y al virtual presidente electo, a sumar esfuerzos y 
convocar a un periodo extraordinario de sesiones del Congreso para aprobar esas reformas lo antes posible‖. ► Es 

urgente que salgan con la actual Legislatura, dijo, pues si no sería de nuevo empezar con todo el proceso con la 

siguiente y eso lo haría más tardado. (Edith Castillo, página 08) 
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Milenio-Muere policía estatal tras ataque a balazos: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales 

Mena confirmó la muerte del0020oficial de policía estatal Marco Antonio Velázquez Cubas, quien sufriera un atentado 

mientras patrullaba sobre el corredor turístico de la montaña con dirección al municipio de Mineral del Monte. El deceso, 
según los reportes médicos, se registró minutos después de las tres de la mañana a consecuencia de los dos impactos de 

bala que recibió en un costado del cuerpo, mientras que su compañero resultó ileso, mismo que solicitó el apoyo a la 
corporación de seguridad y una ambulancia para trasladar a un hospital privado al policía herido.  De acuerdo con los 

reportes de la Dirección de Servicios Periciales dependiente de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, la muerte 

se ocasionó a consecuencia de ―anemia aguda a laceración de baso pélvico derecho e intestino delgado por proyectil de 
arma de fuego penetrante en cavidad abdomino-pélvica‖. Asimismo, el jefe de policía descartó que hubiese detenidos por 

el ataque, sin embargo confirmó el aseguramiento de la camioneta donde viajaban los agresores donde se localizaron 
seis cartuchos percutidos de un arma de fuego calibre nueve milímetros. Las autoridades señalaron que el homicidio se 

registró cerca de las siete de la noche del miércoles cuando los tripulantes de una camioneta Ford Explorer se 

emparejaron con los agentes que circulaban sobre el Corredor de la Montaña, con dirección a Real del Monte a la altura 
del kilómetro 6 + 500, y realizaron detonaciones de arma de fuego a muy corta distancia sin que los agentes lograran 

defenderse u obtener dato alguno sobre las características de los agresores. Luego del ataque, los presuntos 
delincuentes abandonaron la camioneta en la que viajaban en la localidad de El Hiloche, la cual fue recuperada por 

agentes de la policía municipal que detectaron que por lo menos tres sujetos descendieron del automóvil y escaparon a 
pie entre las veredas del lugar. El encargado de la seguridad en el estado sostuvo que la familia del agente de vialidad no 

quedará en el desamparo y se brindará todo el apoyo necesario. El sub oficial Marco Antonio Velázquez Cubas tenía 36 

años de edad y 12 años de servicio dentro de la corporación de seguridad pública. El titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública del estado (SSPH) reveló que por el momento no se cuentan con pista alguna sobre las características de los 

presuntos delincuentes que ayuden a su captura. Antes de este atentado, la corporaciones de seguridad pública fue 
atacada en dos ocasiones con granadas de fragmentación a instalaciones de la policía; este es el tercer agente que 

pierde la vida en agresiones similares. Las autoridades estatales no descartan que el homicidio haya sido obra del crimen 

organizado, debido a que tiempo atrás algunos de los agentes estatales han recibido amenazas de parte de delincuentes 
derivado de las detenciones que la policía ha realizado a la delincuencia organizada. Mientras el secretario de seguridad, 

Canales Mena, destacó que el combate frontal a la delincuencia organizada en el estado continuará de manera 
permanente a fin de garantizar la seguridad a los hidalguenses. El titular de la SSPH sostuvo que no habrá tregua para 

que los criminales se apoderen del estado y le arrebaten la tranquilidad de la que gozan los hidalguenses.  (redacción, 
página 26) 

Criterio-Pide la CNC que la federación aporte gasto total al agro: El dirigente en Hidalgo de la Confederación 

Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano González, exhortó al gobierno federal a eliminar la obligatoriedad que 
tienen los estados para contratar créditos con la banca de desarrollo del sector rural, a fin de que los recursos de los 

programas destinados al campo sean apoyos directos de la federación. Y es que, explicó, actualmente el gobierno federal 

obliga a la adquisición de deuda pública estatal a través de sus esquemas para la operación de los programas de Apoyo a 
la Inversión en Equipamiento e Infraestructura, Prevención y Manejo de Riesgos y Acciones en Concurrencia. ―Bajo este 

esquema, las reglas de operación de estos programas prevén que para 2012, 40 por ciento de los recursos sean fiscales; 
es decir, provengan directamente del presupuesto de la federación, y el 60 por ciento restante deberá ser vía 

financiamiento para los estados, lo que implica contraer deuda pública contratada por cada entidad federativa‖. Para 

acceder a programas de la Secretaría de Agricultura y otras dependencias federales, ―los estados comprometen su 
capacidad financiera para atender las demandas de los productores‖, acusó. (Emmanuel Rincón, página 09) 

El Reloj-Próxima legislatura será espacio plural; Murillo: Tas asegurar que se siente "satisfecho" por el trabajo 
realizado ene! Se-nado de la República toda vez que logró una cantidad enorme de iniciativas en temas "importantes", 

tales como le reforma en Derechos Humanos, Jesús Murillo Karam ve de manera positiva que el Congreso de la Unión 

quede conformado de manera plural. Entrevistado por este medio de comunicación, el todavía senador por Hidalgo por la 
vía de representación proporcional reconoció que no es fácil sacar adelante las iniciativas presentadas, debido a que en 

las cámaras convergen diversos intereses. Sin embargo, expresó que es precisamente la diversidad de opiniones lo que 
fortalece la actividad legislativa "el propósito de que las cámaras sean plurales es que puedan chocar las ideas, que 

puedan confrontarse para poder generar la idea más adecuada". Agregó que los partidos políticos representan diversas 

posibilidades, las cuales se deben consensuar, concertar para lograr acuerdos que son difíciles. En este punto, Murillo 
Karam quien durante estos arios ocupó un escaño en la Cámara de Senadores se dijo satisfecho "cumplí con mi trabajo, 

ojalá hubiéramos hecho más". Quien al dejar el escaño, pasará a ocupar una curul en la Cámara de Diputados dijo 
sentirse orgulloso de la Ley de Acciones Colectivas, de las reformas en materia de Derechos Humanos, así como de las 

modificaciones en las bases del Amparo. En este sentido, lamentó que la nueva ley de Amparo haya quedado detenida en 
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la Cámara de Diputados, no obstante, confió que esta iniciativa salga durante los trabajos del último periodo legislativo, 

toda vez que "se evoluciona el amparo". (Verónica Ángeles, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Femsa, a punto de adquirir a lechera: Con la intención de incorporar la leche al natural y saborizada a su 
línea de bebidas, el corporativo Femsa continúa en pláticas con directivos del grupo Santa Clara, para afinar detalles 

sobre la adquisición de la empresa hidalguenses Con total hermetismo maneja el grupo industrial Santa Clara la venta de 
Leche Santa Clara al corporativo Fomento Empresarial Mexicano (Femsa) –Coca-Cola, Oxxo entre otras firmas-, la 

compañía de bebidas más grande de América Latina, la que con ello incorporará la leche a su línea de refrescos, jugos y 

agua purificada. De igual manera ocurre con la empresa embotelladora Las Margaritas –Coca-Cola-, la que se conoció de 
muy buena fuente, fue vendida a Femsa también y ya está a cargo de nuevos directivos, y es objeto en estos días de una 

reestructuración administrativa a la que continuará una de procesos productivos para el envasado, distribución y 
comercialización de leche. Una visita a la empresa Santa Clara, en Pachuca, permitió observar que las actividades en esta 

empresa, fundada en 1926, transcurren con normalidad. Sin embargo administradores de la misma no pudieron ser 
consultados sobre esta venta, pues se aseguró, participaron en una prolongada junta de trabajo que inició desde 

temprana hora este miércoles. Fue posible conocer, no obstante y de manera extraoficial, que la intención es vender la 

firma Leche Santa Clara al emporio Femsa, pero reservando para la empresa hidalguense las líneas de helados, quesos, 
cremas y yogures. Femsa quería a Lala o Alpura En el sector productivo de la leche y derivados lácteos fue posible 

conocer que Femsa intentó adquirir, desde hace unos años, a las empresas Lala o Alpura, con la intención de incorporar 
la leche al natural y saborizada, en envases de 250 mililitros, 1 litro y un galón, a su línea de bebidas.  Al no conseguirlo, 

inició entonces negociaciones con la mediana pero muy prestigiada empresa lechera hidalguense Santa Clara, la que ha 

registrado una acelerada expansión en los últimos 20 años. Con la adquisición de esta empresa, Femsa estará en 
condiciones de llevar a cabo un antiguo proyecto que iniciara Pepsico –Pepsi-Cola-, en Estados Unidos, de incluir la leche 

en su línea de productos, pero que fue desechado. Con la marca Leche Santa Clara, el corporativo podrá distribuir y 
comercializar el lácteo a través de las redes de comercialización de Coca-Cola. Actualmente la empresa Santa Clara, con 

165 establecimientos comerciales en el país, adquiere 70 mil litros diarios de leche a los establos de la Cuenca Lechera de 
Tizayuca, para mantener los estándares de calidad avalados por certificadoras internacionales. La compra de la marca 

Leche Santa Clara por Femsa ha generado entonces una gran esperanza entre los productores de leche en el país, sobre 

todo entre los de Tizayuca, por su cercanía, por la oportunidad de que les sea adquirido un volumen mayor de leche 
fresca. ―Vemos un mercado de oportunidades muy grande‖, afirmó al respecto Alvaro González Muñoz, presidente del 

Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, y productor en la cuenca de Tizayuca. Y es que con el 
respaldo económico y la red de distribución de Las Margaritas, y de otras empresas adquiridas también recientemente, 

como Refrescos Victoria, en Querétaro, los productores de leche esperan que las compras del lácteo fresco se disparen. 

―Si con Santa Clara colocábamos 70 mil litros de leche de excelente calidad, eso sí, pues va de por medio el prestigio de 
la marca Santa Clara, ahora con Femsa esperamos poder venderles millones de litros diarios de productores de todo el 

país‖.  No obstante también hay nubes que ensombrecen el alentador horizonte: la posibilidad de que una vez adquirida 
la marca, Femsa comience a importar miles de toneladas de leche en polvo, aprovechando el desplome en el precio 

registrado desde hace unos meses, para producir y comercializar leche rehidratada. ―Si las autoridades –Secretaría de 

Economía-, les autoriza la importación masiva de leche en polvo, como lo hace con Lala y Alpura, entonces quedaríamos 
igual o peor‖, afirmó González Muñoz. (Dolores Michel, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Venden “examen” para maestros: Al igual que con la prueba ENLACE, ahora el examen para la Evaluación 
Universal, que se aplicará mañana a todos los maestros del País, se vende a través de internet. En el portal de Mercado 

Libre, REFORMA pudo adquirir la presunta prueba, que incluye 6 archivos diferentes, 5 relacionados con las preguntas 
por tema de la evaluación y 1 que contiene la hoja con las respuestas a cada una de las preguntas. El documento se 

oferta con el nombre Claves de Evaluación Universal para Maestros de Primaria. El contacto para la compra fue 

"FERSARABIACHAMORRO", con teléfono 932-1177478, y marcaba como dirección Las Choapas, Veracruz. Para comprar 
la prueba se hizo un depósito a la cuenta 0683169881 de Banorte, a nombre de Luis Fernando Estrada Guzmán. Tras 

realizarse el pago se recibieron los seis archivos desde el correo electrónico f090494@ hotmail.com. El examen está 
dividido en cinco temas: el Acuerdo Secretarial número 200, relacionado con los mecanismos de evaluación en el aula, 

los Lineamientos sobre el Programa de Carrera Magisterial, las normas de control escolar, el Plan de Estudios 2009, 

relacionado con la Reforma Integral de la Educación Básica, y la Ley General de Educación. En cada uno de los archivos 
vienen las preguntas de opción múltiple, que suman en total 114. Al respecto, el Secretario de Educación Pública, José 
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Ángel Córdova, aseguró ayer que la filtración de los exámenes no pone en riesgo los propósitos del programa. "Hay 

algunas muestras que no son reales de los exámenes que se pudieron haber aplicado en otras ocasiones. Lo mismo pasó 

en la evaluación para la carrera magisterial, y éstas son prácticas que existen en todos los medios, desde la secundaria y 
la prepa. "Es algo que hay que ir desterrando y hay que entender, y por eso queremos que se vaya generando esta 

nueva cultura. Pero el examen no es promocional, no afecta los derechos de los trabajadores; es diagnóstico", dijo 
Córdova. Mañana viernes la SEP aplicará el Examen de Preparación Profesional a los maestros, directores y supervisores 

de primaria para el Programa de Evaluación Universal. Con este resultado, junto con el de la prueba ENLACE que se 

aplica a los alumnos, la Secretaría dará un diagnóstico sobre las competencias de los profesores y el tipo de curso de 
formación continua que deberán tomar para mejorar su desempeño y conocimientos. "Si les va muy bien o les va muy 

mal (a los maestros), lo único que va a hablar es en qué estatus se encuentra el maestro, pero no le va a decir 'Lo vamos 
a dejar en la banca porque le fue muy mal'", expresó Córdova al término de la firma entre el INEA y la Fundación 

Bancomer. (Sonia del Valle, primera plana) 

Criterio-Rechaza Peña Nieto fraude electoral y pacto con crimen organizado: El virtual ganador de los comicios 
en México, Enrique Peña Nieto, negó las acusaciones de fraude electoral, ratificó que no habrá tregua ni pacto con el 

narcotráfico y se dijo dispuesto a dialogar con el movimiento #Yosoy132, una vez que asuma la Presidencia. En una 
entrevista con la cadena Univisión de la cual se pública un extracto este miércoles en su página de internet, Peña Nieto 

rechazó acusaciones de fraude electoral y destacó que las instituciones serán las ―encargadas de resolver los conflictos y 

los problemas que se deriven del proceso electoral‖. El ex gobernador del Estado de México dijo en la entrevista realizada 
el martes en la capital mexicana que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al que pertenece, ha sido criticado más 

por sus desaciertos y es poco reconocido, ―pero hay memoria de lo que hizo en el México postrevolucionario‖. Sobre el 
tema de la seguridad indicó que aplicará un ―mayor uso de fuerza‖ pero ―con uso de inteligencia‖ en un plan en el que no 

habrá ―ni tregua ni pacto con el narco, con ninguna expresión del crimen organizado‖. También aseguró que como parte 
de su estrategia la presencia militar se mantendrá en los estados donde hay condiciones de inseguridad, y donde la 

población ha pedido la presencia del Ejército y de la policía naval. Señaló que será una prioridad el combate a todos los 

jefes del narcotráfico. (redacción, página 18) 

Criterio-RM: “Tengo facturas originales” Monex: El coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, 

Ricardo Monreal, acusó que posee facturas que comprueban un gasto de 160 millones de pesos destinado al pago de 

tarjetas en Banco Monex, que asegura usó el PRI para la compra de votos. ―Yo tengo archivos de copias, archivos de 
facturas originales que amparan la cantidad de 160 millones de pesos para prepago de tarjetas, de más de cien mil 

tarjetas, sólo en Monex, en las tres cuentas documentadas rebasan en mucho el financiamiento privado de cualquier 
partido‖, afirmó en entrevista con MVS Radio. Monreal señaló que los beneficiarios de dichas cuentas son operadores y 

representantes del PRI. Agregó que la unidad de Fiscalización del IFE tendrá que investigar las cuentas y dar a conocer 
los nombres de los beneficiarios de los plásticos. En tanto, Roberto Gil, coordinador de campaña de Josefina Vázquez 

Mota, dijo que la gravedad del caso Monex es que se trata de un financiamiento paralelo que no está en las cuentas del 

PRI. Se pronunció porque antes de que termine la actual administración, el IFE aclare el caso Monex. ―Es necesario que 
el IFE dilucide este caso‖, urgió. ―En buena medida las condiciones de legitimidad del nuevo gobierno están en qué hizo 

para llegar, y si se cometieron ilegalidades para llegar, pues eso también tendrá que ser resuelto‖. SUSPENDEN OTRA 
SORIANA Hacia las 15:00 horas de ayer, personal del Instituto de Verificación Administrativa del DF (Invea) ingresó al 

Soriana El Salado para notificar sobre la suspensión de actividades al establecimiento, por incumplimientos en protección 

civil. La puerta de acceso de la tienda de avenida Zaragoza 3254 fue cerrada, aunque la de salida se mantuvo abierta 
mientras se cobraba a quienes ya estaban al interior de la tienda cuando se hizo la suspensión. Alrededor de 30 personas 

se manifestaron inconformes por el cierre del establecimiento. ―¿Por qué nos cierran?, ¡queremos entrar a comprar!‖, 
exclamó Roberto, uno de los compradores. Marcela, vecina de la calle Gavilán, en Iztapalapa, aceptó que le entregaron 

una tarjeta a cambio de votar por el PRI en las pasadas elecciones. Además, se manifestó preocupada ante el rumor de 

que las tarjetas están siendo canceladas. ―Ya las están cancelando, por eso tengo que comprar de una vez, dicen que ya 
las están cancelando y mucha gente por eso viene, primero fui al Soriana de Zaragoza, pero ya está cerrado y ahora vine 

para acá‖, señaló. Personal de Comunicación Social de Iztapalapa explicó que la suspensión se debe a incumplimientos 
en materia de Protección Civil. (Eduardo Sierra). La víspera, autoridades del DF suspendieron el servicio de otra tienda 

Soriana en la calzada Ignacio Zaragoza 1886, en la colonia Juan Escutia, en los límites con el Estado de México. La 
tienda, en donde presuntamente clientes cobraron dádivas del PRI, fue clausurada por irregularidades de protección civil. 

BURDA FARSA DEL PRD: PRI El vocero del PRI, Eduardo Sánchez, dijo que es una burda farsa que hayan entregado 

tarjetas cargadas con dinero electrónico a cambio de votos a favor de Enrique Peña Nieto y señaló al PRD como autor de 
la estrategia de los monederos. Reforma publicó que ayer en una tienda Soriana en Iztapalapa cientos de personas 

acudieron a canjear por mercancía los monederos electrónicos que habrían recibido a cambio de votar por el candidato 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

del PRI a la Presidencia. Sánchez calificó el fenómeno, consignado cada vez más en redes sociales y medios de 

comunicación, como una ―burda farsa‖. ―Por supuesto que lo niego categóricamente. Ni la campaña de Enrique Peña 

Nieto ni el Comité Ejecutivo Nacional del PRI distribuyeron tarjetas de Soriana con ninguna finalidad, es una burda farsa. 
¿Alguien tiene duda de cuál es la fuerza política con mayor representación en Iztapalapa? ¿Alguien se va a creer el 

cuento de que la campaña de Enrique Peña Nieto iba a cometer semejante error en Iztapalapa? Si alguien muerde ese 
anzuelo demuestra candidez o mala fe‖, acusó. Aunque dicha sucursal de Soriana se ubica en esta delegación de la 

Ciudad de México, de acuerdo con los propios clientes buena parte proviene del municipio Nezahualcóyotl, en el Estado 

de México, gobernado por el PRI. Incluso, según la denuncia, algunos clientes portaban playeras promocionales de Peña 
Nieto y bolsos del Partido Verde Ecologista de México. (Daniel de la Fuente). (redacción, página 19) 

Criterio-“Tolerancia” les piden a inconformes con elección presidencial: El presidente del Instituto Federal 
Electoral, Leonardo Valdés, urgió a calmar los ánimos y ser tolerantes con la diversidad de opiniones en el marco de la 

democracia. Luego de que al ingresar algunos manifestantes golpearon el vehículo en el que se transportaba, el titular 

del IFE añadió que entiende que son personas que hacen uso de su libertad de expresión, pero exigió que permitan el 
acceso a los trabajadores a la sede electoral. ―Hubo algunos gritos, algunos golpes al vehículo que me transportaba, pero 

nada, nada trascendente, yo espero que los ánimos se calmen, que las personas entiendan que en una democracia hay 
diversidad de opiniones, en una democracia todos tenemos que ser tolerantes a esa diversidad de opiniones. Que el IFE 

es respetuoso de los derechos que tienen todos los ciudadanos, pero también tiene que llevar a cabo sus actividades en 

términos de lo planeado‖, añadió. Asimismo, destacó que se ha solicitado apoyo al gobierno de la Ciudad de México para 
que se refuerce la seguridad de las instalaciones y el personal del IFE haga su trabajo. Los manifestantes revisan los 

vehículos de trabajadores del IFE y controlan el acceso a las instalaciones. Desde ayer en la madrugada videograban a 
todas las personas que ingresan o salen de la sede del órgano electoral, incluso toman las placas de los vehículos. 

(redacción, página 19) 

Criterio-Retoman en el extranjero dádivas monederas del PRI: Diversos medios del mundo retomaron el reparto 
de dádivas del PRI mediante la distribución de una tarjeta de pagos en una tienda Soriana de Iztapalapa. AP reveló que 

algunas de las personas beneficiadas por el reparto de dádivas estaban inconformes porque no recibieron la cantidad que 
les prometieron y que incluso no funcionaban sus tarjetas de pago. Según el reporte, María Salazar, una estudiante de 20 

años, acudió con su padre para canjear tres tarjetas que les fueron otorgadas para apoyar al tricolor. Sin embargo, 

informaron que a pesar de que las tarjetas que les habían ofrecido eran por 500 pesos, éstas sólo tenían 100 pesos. El 
sitio zeenews.com de India también consignó el reparto de dádivas y la inconformidad de los usuarios de las tarjetas 

repartidas por el tricolor. ―La mayoría de quienes se apresuraron a las tiendas el sábado no estaba contenta, muchos de 
éstos no recibieron lo prometido y a otros no les funcionaron las tarjetas‖, aseguró el diario en línea. El periódico inglés 

The Guardian destacó que el PRI puso a trabajar su maquinaria compravotos. (redacción, página 19) 

Criterio-Admiran valor de periodista: Por su valentía y coraje como periodista, la mexicana Ana Lilia Pérez será 
distinguida con el Premio Leipziger Medienpreis 2012, convirtiéndose en la primera mexicana en obtener este galardón. 

La distinción que reconoce la libertad de prensa fue otorgada antes al periodista italiano a Roberto Saviano por su libro 
Gomorra y a la rusa Anna Stepanovna Politkovskayarata, quien fue asesinada en 2006, tras revelar datos de corrupción 

contra Vladimir Putin. Esta distinción de la que es merecedora la mexicana se le otorga por ser ―una valiente periodista 

de investigación‖, considerada de las más respetadas en México, quien ha trabajado en condiciones adversas para 
documentar impactantes casos de corrupción. De acuerdo con el jurado, Ana Lilia Pérez será premiada al lado de los 

periodistas húngaros Balázs Nagy y Szávuly Aranka y la alemana Bettina Rühl. El director ejecutivo de la Fundación de 
Medios, Stephan Seeger, dijo que es importante reconocer el trabajo de estos periodistas, ya que la salud de la libertad 

de prensa y de expresión estaría en riesgo ―si no hubiera siempre personas que no pueden ser intimidadas y que dan voz 

a quienes no la tienen‖. Ana Lilia Pérez es autora de Camisas azules manos negras y El cártel negro, publicaciones en las 
que da muestra de un periodismo ejemplar, en el que revela las maquinaciones de la delincuencia organizada y sus 

cómplices en la política mexicana. El Premio Leipziger Me-dienpreis reconoce desde 2001 a periodistas, editores e 
instituciones que están comprometidas con la libertad y el futuro de los medios de comunicación, informó la editorial 

Random House Mondadori, en una felicitación a la mexicana. El premio es también la memoria de la Revolución Pacífica 
en Leipzig, del 9 de octubre de 1989, que hasta el momento mantiene vivo el lema de los manifestantes: ―La libertad de 

prensa en un país libre‖. (redacción, página 19) 
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El Universal-Recuenta IFE más de 50% de votos: El Instituto Federal Electoral (IFE) determinó aumentar a 54.5% 

el número de casillas a recontar en la elección presidencial, luego de que en principio había previsto un nuevo escrutinio 

sólo en la tercera parte del todal de las casillas. De 50 mil paquetes electorales originalmente previstos, la cifra pasó a 78 
mil 12, de un total de 143 mil casillas instaladas el domingo pasado. ―El IFE respalda el recuento: voto por voto y casilla 

por casilla cuando haya fundamento legal para ello‖, señaló Leonardo Valdés, presidente consejero del IFE. De acuerdo 
con la ley, la apertura de paquetes para realizar un recuento total se dará, entre otras razones, cuando la diferencia entre 

el primero y segundo lugar sea menor a un punto porcentual. El secretario ejecutivo del IFE, Edmundo Jacobo Molina, dio 

a conocer que en el caso de los comicios para elegir senadores habrá recuento voto por voto en 87 mil 806 paquetes, lo 
que equivale a 61.3% del total. En el caso de la elección de diputados se recontarán 86 mil 38 paquetes, 60.3% del total. 

Para procesar el recuento de votos se crearon mil 200 grupos de trabajo en todo el país. En cada consejo distrital habrá 
entre dos y cuatro grupos asignados a dicha tarea. Ayer inició en las juntas distritales el cómputo ordinario de todos los 

votos de la elección. (Nayeli Cortés, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Verificación de votos y fallo "fast track": Ayer, asambleístas del #YoSoy132 de varias instituciones de enseñanza 
superior se manifestaron frente al auditorio de la Facultad de Ciencias, en Ciudad Universitaria, donde otros 

representantes del mismo movimiento celebraban su Asamblea Interuniversitaria. Los de afuera protestaron porque los 

que sesionaban en el interior no los han apoyado en las movilizaciones acordadas en la asamblea anterior, realizada en la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México.  Reprocharon que algunos de sus camaradas reprobaran los plantones de 

antier y ayer ante el IFE y el que varios ―voceros‖ hayan dado entrevistas a medios porque, aducen, lo que informan ―no 
ha sido votado en asamblea‖. Mientras ensayan su idea de democracia, unos y otros, en unos cuantos días, parecen 

haber aprendido tanto, pero tanto en las aulas, que saben mejor lo que al IFE y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación les ha llevado más de 15 años para organizar y calificar elecciones con certeza jurídica: ―México votó, Peña 

no ganó‖, es la sentencia que rezan sus pancartas.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Qué le ha parecido el desempeño de López Obrador, Presidente?: El periodismo regala a veces momentos 

cargados de simbolismo. Ayer, por ejemplo, encontré en Los Pinos a un Felipe Calderón relajado, diría que de buen 
humor. Nada que ver con el del primer miércoles de julio de hace seis años que seguía en una oficina el agotador 

cómputo distrital de votos que terminaría dándole una victoria por 0.56 por ciento. Parece que el único vínculo entre este 
y aquel julio se llama Andrés Manuel López Obrador. —¿Qué le ha parecido el desempeño en las últimas 72 horas de su 

viejo conocido, López Obrador? —Yo lo respeto —responde como calculando la respuesta—. Es un candidato que tuvo un 

buen desempeño en esta contienda electoral, y no quisiera juzgarlo. Tal vez te diría que en las últimas horas ha tenido 
un comportamiento predecible, vamos a llamarlo así. —¿Predecible? —Para muchos analistas, creo que incluso es tu 

propio caso, el comportamiento que está teniendo ahora sería algo predecible. Incluso antes de la elección. El Presidente 
no irá más lejos. Capeará las preguntas sobre el posible conflicto poselectoral. Recordará que desde su mensaje del 

domingo en la noche advirtió de ―ciertos señalamientos de preocupación de partidos y candidatos, y esos señalamientos 

se han venido reproduciendo, algunos más serios que otros‖. No quiere pleito. No sé si su actitud es la de un impecable 
jefe de Estado, o el ―esta ya no me toca a mí‖ de quien piensa que ha peleado lo suficiente. —¿Se va a reunir pronto con 

Peña Nieto? —No está agendado, pero desde luego que me voy a reunir con él. O con quien resulte presidente electo. O 
con quien resulte electo. Hay tardes en que el simbolismo es también democrático anticlímax. (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 

Milenio-En privado… 

Otra vez el 2006: Cuando Andrés Manuel López Obrador defendía su triunfo en las elecciones de 2006, culpó a sus 
seguidores por no haber cubierto todas las casillas y, en algunos casos, de haberse prestado a actos de corrupción para 

venderlo. Ahora, seis años después, amplía el error. Primero fue cuando en Tercer Grado dijo que si perdía las elecciones 
sería por un acto de masoquismo colectivo del pueblo de México. Luego, cuando ante los conteos rápidos y el PREP que 
no le dieron la ventaja que había asegurado tener, tres puntos de acuerdo con su encuesta, lo extendió al decir que 

quienes votaron por Enrique Peña Nieto lo hicieron por corruptos: Votaron para mantener el régimen de corrupción, no 
tengo la menor duda de que eso es lo que significa ese voto, dijo. No creo que esto le aporte nada a la ahora agonizante 
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república amorosa de la que había hablado, cuando afirma que 19 millones de mexicanos son corruptos o vendidos. ¿De 

verdad piensa eso de 19 millones de mexicanos…? En la otra vertiente, insiste en desconocer los actuales resultados, en 

declarar su triunfo si se limpia la elección de votos comprados, en exigir, más allá de la ley, la apertura y recuento de la 
totalidad de las casillas y en amarrar legalidad de la elección a su triunfo electoral para lo que considera, según ha dicho, 

una estrategia que va de la nulidad del proceso a la resistencia civil, a partir de la impugnación legal, en lo que está en 
todo su derecho, como lo está, al final, de pedir la anulación y de encabezar un movimiento social de rechazo. El tema, 

otra vez, lo lleva del terreno legal al político, la calle y la plaza, que es lo suyo, y a la movilización de la que ya se 

deslindó cuando, sin que se lo preguntaran, dijo: Es que no se puede nada más estarnos cargando la responsabilidad de 
un hecho tan grave: me refiero a que nosotros tengamos que sofocar la gran inconformidad que existe, cuando es él 

quien convoca y promueve. Y si todo esto no es un conflicto pos-electoral, que me digan qué lo es. RETALES 1 POR 
VOTO. En sesión extraordinaria, el IFE reiteró la negativa a abrir las 143,437 casillas como exigía el Movimiento 

Progresista. Pero dejó la responsabilidad a los consejos distritales, 2 DELEGADO. Vecinos de Polanco me hicieron llegar 
documentación sobre una grave acusación penal contra el candidato ganador a la jefatura de la delegación Miguel 

Hidalgo, Víctor Hugo Romo Guerra, del PRD, derivada de una denuncia en su contra de Jessica Yareni Aguilar 

Castellanos, y 3 FUERA. Ya inició el proceso de expulsión de Vicente Fox de las filas del PAN, mientras él, desde París, 
sigue festejando el triunfo de Enrique Peña Nieto. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el apoyo del rector de la UNAM, José Narro Robles, al IFE, con el aval público a la seguridad del Programa de 

Resultados Electorales Preliminares, ha sido relevante para contener las acusaciones sobre ―algoritmos‖ y ―fraudes 
cibernéticos‖. 

La actitud responsable y solidaria de Narro contrasta con la del ex rector Juan Ramón de la Fuente, quien hace seis 
años se escondió y no quiso dar la cara para defender el PREP, que en aquella ocasión también había sido supervisado 

por la universidad. 

En 2006, De la Fuente fue mencionado por López Obrador como su secretario de Gobernación en caso de ganar. 

Durante el conflicto poselectoral, el ex rector se promovió como presidente de un eventual gobierno interino, idea que 
impulsaba activamente Manuel Camacho Solís. 

:Que el ―error‖ de informar el porcentaje de casillas computadas como si fuera el total, cuando solo se trataba de 

aquellas que no serían recontadas, generó fuertes enfrentamientos entre los integrantes del Consejo General del IFE, que 

preside Leonardo Valdés, así como confusión entre los medios de comunicación. 

Tanto fue el descontrol, que los consejeros electorales buscaron a los reporteros por la noche para darles una explicación 
individual y sugerir que el error se tomara como ―un problemita en el diseño del portal‖. 

Y es que el horno no está para bollos. 

:Que hasta ahora la recuperación de la esposa del presidente Felipe Calderón, Margarita Zavala, va bien, pero aún 

deberá estar en reposo para evitar otra recaída después de sufrir un desgarre ocular. 

:Que el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, que encabeza Javier Sicilia, lamentó que el Ejecutivo haya 
echado abajo la ley de víctimas y la devuelva a la Cámara de Diputados, después del episodio, aquí dado a conocer, de 

que se le perdió en el transcurso a Gobernación. 

Consideran que haber afirmado que la aceptaría es ―un engaño más‖ del Presidente y, por lo pronto, hoy harán más 

explícita su inconformidad. 

:Que Cristina Díaz, secretaria general del PRI, tiene la aprobación de Enrique Peña Nieto para ser la coordinadora 

del tricolor en el Senado para la 62 Legislatura. 
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Con ese aval serán desplazados Emilio Gamboa y Gerardo Sánchez, líderes sectoriales del partido, aspirantes al 

mismo cargo. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Ciudad olvidada 

Parece que la Federación no se preocupa mucho por Torreón. Si bien la ciudad ha registrado cuando menos tres 
sangrientas matanzas en lo que va de este 2010, el gobierno federal no le ha prestado mucha atención. Toda la 

preocupación oficial se ha volcado sobre Ciudad Juárez. 

De hecho en marzo, cuando Torreón se quedó sin policía municipal, tras un despido masivo por un paro de los elementos 
que se negaban a aceptar a un militar como comandante, el gobierno central retiró a la Policía Federal de la plaza. 

El pasado mes de febrero, la última ocasión que visité Torreón, varios amigos me expresaron el temor cotidiano en el que 

vivían. No sólo les inquietaban las balaceras y matanzas, que han convertido en reclusas dentro de sus hogares a muchas 
familias, sino también los secuestros y extorsiones. 

Me manifestaron su sensación de que la Federación ha abandonado a Torreón a su suerte. 

La matanza del bar El Ferri del 31 de enero dejó un saldo de 10 muertos aunque los torreonenses dicen que fueron más. 
Sin embargo, quedó opacada en los medios nacionales de comunicación y en la atención del gobierno federal por la 

masacre de Villas de Salvárcar, en Ciudad Juárez, la cual tuvo lugar el mismo día. 

El presidente Calderón, que acudió en varias ocasiones a Juárez, donde se encontró con familiares de las víctimas y 

organizó reuniones extraordinarias con su gabinete y de autoridades locales, nunca visitó Torreón. 

Más aún, el retiro de la Policía Federal en marzo cayó como un balde de agua fría a una sociedad atemorizada por el 

crimen organizado. 

En mayo finalmente acudió a Torreón el entonces secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont. Ahí tuvo una serie 

de reuniones con empresarios y políticos locales, aunque siempre detrás de la protección del operativo de seguridad más 
importante presenciado en la ciudad. 

Dos días después, el 15 de mayo, se produjo otra matanza, de los parroquianos de un restaurante llamado Juanas que 

apenas estaba siendo inaugurado. El secuestro de Diego Fernández de Cevallos fue la noticia que, en esta ocasión, opacó 
la tragedia 

La ciudad de Torreón ha tratado de rehacer su policía en estos últimos meses aunque con enormes dificultades. El 

número de elementos en activo, de alrededor de 450, es apenas la mitad de lo que se consideraría adecuado para una 
ciudad de las dimensiones de Torreón. 

La policía del estado de Coahuila ha tenido que asumir las funciones que tenían la municipal y la federal. El domingo 18 

de julio por la madrugada se perpetró una nueva matanza, en esta ocasión en una quinta llamada Italia Inn, donde se 
llevaba a. La violencia en Torreón, sin embargo, se ha presenciado en la ciudad. 

Dos días después, el 15 de mayo, se produjo otra matanza, de los parroquianos de un restaurante llamado Juanas que 

apenas estaba siendo inaugurado. El secuestro de Diego Fernández de Cevallos fue la noticia que, en esta ocasión, opacó 
la tragedia 

La ciudad de Torreón ha tratado de rehacer su policía en estos últimos meses aunque con enormes dificultades. El 
número de elementos en activo, de alrededor de 450, es apenas la mitad de lo que se consideraría adecuado para una 

ciudad de las dimensionvertido coales han optado por ya no hacer inversiones en la comarca. 

Quienes han podido salir de la ciudad, o incluso del país, no lo han pensado dos veces. Una ciudad siempre dinámica y 
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competitiva enfrenta hoy un futuro incierto que ciertamente no se merece. 

PARTIDOS EXENTOS 

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal prohibió la publicidad en las bardas de la Ciudad de México. Sólo que los 

legisladores decidieron que los partidos políticos deberían de quedar exentos de la medida. Cada vez es más claro que en 
México hay dos clases de ciudadanos: los políticos, que tienen derechos y privilegios especiales, y el resto, que 

trabajamos para mantenerlos.  (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Sobre la compra de votos: ―¿Es muy caro ganar una elección?‖, le preguntan a Nucky Thompson, el jefe político de 
Atlantic City en 1920 en la serie televisiva Boardwalk Empire. ―Sale más caro perderla‖, contesta con sonrisa socarrona el 

eficaz operador electoral. ¿Sale caro ganar una elección en México? Yo no tengo duda: carísimo. Hay toneladas de dinero 
que circulan en una campaña. Para empezar están los dineros públicos a los que tienen derecho los partidos. Son 

muchos millones de pesos. Para esta elección federal, el IFE les otorgó más de cinco mil millones en prerrogativas. Pero, 

a diferencia de los comicios pasados en que los partidos tenían que pagar por sus spots de radio y televisión, en esta 
ocasión los obtuvieron gratis: ocuparon los tiempos del Estado. Antes gastaban aproximadamente entre 50 y 70% de sus 

prerrogativas en medios electrónicos; ahora no gastan ni un quinto. Pero sus prerrogativas tampoco bajaron ni un quinto. 
¿En qué se utilizó todo ese dinero? En más propaganda y actos de campaña. Pero también en comprar ―regalitos‖ para 

los votantes. Desde los que están permitidos por ley, como camisetas y gorras, hasta despensas, materiales para la 

construcción y, ahora, en esta era electrónica, en dinero que reparten con monederos electrónicos. ¿Con eso compran el 
voto de los mexicanos? Esa es la intención de todos los partidos. De acuerdo a un reporte de Alianza Cívica, en la pasada 

elección del domingo: ―28.4% de los ciudadanos encuestados estuvieron expuestos al menos a una práctica de compra y 
coacción de voto‖. Todos los partidos lo intentaron, pero el PRI fue el que más con 71% de los casos, el PAN con 17% , 

el PRD con 9% y el Panal con tres por ciento. Ahora bien, el tema es si, aunque reparten todo tipo de artículos y dinero, 
la gente entra a la casilla y vota por ellos. Recuerdo lo que un día me dijo uno de los llamados ―operadores electorales‖. 

Se quejaba de los votantes mexicanos por astutos: ―Toman lo que les das y luego se meten a la casilla y votan como se 

les pega la gana‖. Según él, el problema es que mucha gente ya se acostumbró a los ―regalitos‖ en épocas electorales. El 
partido o candidato que no lo hace, corre el riesgo de que lo castiguen en las urnas. En otras palabras, no hay seguridad 

de que el elector vote como se quiere cuando recibe cosas, pero sí castiga cuando no les dan nada. De ahí que todos los 
partidos se hayan acostumbrado a repartir cosas. No sorprende, entonces, que el costo de las campañas haya subido de 

manera exorbitante estos años. Hace algunos lustros, cuando el PAN no tenía el mismo dinero que el PRI para distribuir 

―regalitos‖, acuñó una frase que resume bien el fenómeno: ―Toma todo lo que dan, pero vota por el PAN‖. 
Efectivamente: en la medida en que el voto es secreto, una persona puede recibir un monedero electrónico del PRI, una 

despensa del PRD y unas láminas del PAN y luego se mete a votar por quien más le guste. ¿Compraron su voto? ¿Quién 
de los tres? En todo caso, la compra de voto es dificilísimo de probar. Se necesitan pruebas contundentes para demostrar 

la causa (el reparto de ―regalitos‖) con el efecto (el voto a favor de alguien). ¿Cómo saber, cuando se hace un recuento 

de votos, cuáles fueron comprados y cuáles no? Imposible conocerlo. Pero de que los partidos intentan comprar el voto, 
yo no tengo duda. Y de que eso les cuesta carísimo, también. Porque a los dineros públicos que reciben los partidos hay 

que agregar los cientos, quizá miles, de millones de pesos de contribuciones privadas legales e ilegales, además de las 
sumas que ponen los gobiernos estatales y municipales que gozan de un manejo muy opaco de los recursos públicos. El 

tema de la compra del voto es común en todas las democracias. Combatirlo no es fácil. Hay, sin embargo, algunas 
recetas. En Tailandia, por ejemplo, instituyeron un sistema donde se les otorga una buena cantidad de dinero a 

ciudadanos que denuncian el intento de compra de voto. Si las autoridades lo comprueban, le ponen multas monetarias 

altísimas a los culpables que comparten con los que dieron el pitazo. En Kuwait se trató de combatir la compra de votos 
involucrando a asociaciones civiles. El tema merece una buena reflexión. Es, me parece, el siguiente paso a resolver en 

una reforma electoral. Habrá que revisar lo que han hecho otros países en esta materia y replicar las mejores prácticas. 
Pero también implicará el compromiso de todos los partidos de erradicar esta práctica perniciosa para la democracia. Los 

políticos, de todos los colores, deben renunciar a la idea de que sale cara una elección, pero sale más cara perderla. 

(Leo Zuckermann, página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

Pesos pesados operan en caso Telmex  
  

PESOS PESADOS operaron ayer en torno al conflicto jurídico que impulsa Telmex, la empresa emblemática de Carlos 
Slim, en la batalla para modificar su título de concesión y poder dar servicios de video. Se veía venir que un tribunal 

federal le daría la razón al magnate de las telecomunicaciones, contra la resistencia de los barones de la tele. Pero de 

último momento se atravesaron el secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, y la procuradora 
Marisela Morales, impulsando la alternativa de que sea la Corte la que resuelva al respecto, lo que ciertamente 

garantizará una resolución más de fondo y más independiente. ¿Pero cuándo? Aun los optimistas calculan que la fecha 
estará ya en los terrenos del nuevo sexenio.  

   
CADA DÍA que pasa las protestas a las afueras del Instituto Federal Electoral son menos pacíficas. La noche del martes 

manifestantes que cuestionan la validez de la elección grabaron en video los rostros de las personas que salían del 

instituto y las placas de sus autos. Ayer la camioneta del presidente del IFE, Leonardo Valdés, fue golpeada y a él le 
tocaron varios insultos. Además, los inconformes, que mantienen cercada la sede, detuvieron los vehículos de algunos 

empleados para abrir y revisar las cajuelas ―en busca de boletas hurtadas‖. ¿Alguien hará algo antes de que esto termine 
mal?  

   

ZACATECAS, que gobierna el priísta Miguel Alonso Reyes, fue donde se dio la mayor votación para Enrique Peña Nieto: 
51.2%. Pero vale la pena checar más datos: en el Distrito 01, con cabecera en Fresnillo, tradicional bastión del PT y 

dominios de Ricardo Monreal, coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, el candidato presidencial priísta 
ganó al tabasqueño por el doble de votos (81, 972 contra 43,523). Y la hija de la también ex gobernadora perredista 

Amalia García, Claudia Corichi, mordió el polvo al perder la diputación federal con cabecera en Guadalupe, contra la 
abanderada de PRI-PVEM, Bárbara Romo.  

   

EL CONGELADOR podría abrirse en los próximos días, por lo menos eso creen en la Secretaría de Gobernación. Nos 
aseguran que en la dependencia que se encuentra bajo el mando de Alejandro Poiré consideran que una vez pasada la 

jornada electoral las fuerzas políticas están listas para sentarse a discutir y sacar adelante distintos temas detenidos en el 
Congreso. Consideran que hay altas posibilidades de un periodo extraordinario de sesiones en el Congreso para retomar, 

entre otras, la Ley General de Víctimas que el Ejecutivo acaba de regresar a la Cámara de Diputados.  

   
DE VACACIONES estará en los próximos días la ex candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota. Nos dicen que 

hoy la panista ofrecerá una conferencia de prensa para delinear la estrategia del movimiento que piensa encabezar, pero 
también anunciará que se tomará unos días de asueto. Y tan pronto como el lunes habrá una reunión de pronóstico 

reservado en el Comité Ejecutivo Nacional del PAN. Los panistas tendrán que verse las caras para comenzar el análisis de 

la derrota electoral. Nos aseguran que algunos de los temas que tendrán que ser explicados serán la estrategia de la 
campaña y la falta de coordinación entre el partido y la campaña, así como el destino del presidente nacional, Gustavo 

Madero.  
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA QUE ayer se despidió de su equipo de campaña fue Josefina Vázquez Mota. 

UNA VEZ desmontados los cuadros y las ilusiones del cuartel en la casona de Sacramento, la panista le dio las gracias a 

quienes la acompañaron en la aventura. 

¿QUÉ SIGUE ahora para Josefina? Tal vez ni ella misma lo tiene claro. 

EL OTRO DÍA afirmó que fundaría un movimiento "ciudadano" para darle cauce a los 12 millones de sufragios que obtuvo 

pero que, en realidad, corresponden al voto duro del PAN. 

HAY QUIENES creen que su largo discurso del domingo en el que, entre otras cosas, aceptó su derrota, tenía como 
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música de fondo su interés de tomar las riendas del partido en lugar de Gustavo Madero. 

HABRÁ QUE VER si Vázquez Mota decide seguir en las lides políticas o si opta por tomar un rumbo... diferente. 

UNA DE las figuras panistas que más interés provoca en este momento es Margarita Zavala. 

MÁS DE un cuadro albiazul ve en la ex diputada una buena opción para encabezar al PAN en la reconstrucción tras la 

catástrofe del 1o. de julio. 

SIN EMBARGO se ve difícil que pudiera hacerse cargo de esa responsabilidad, sobre todo porque se tiene previsto que 

Felipe Calderón emigre con su familia al extranjero una vez concluido su sexenio. 

PERO, BUENO, eso no quita que algunos otros panistas vean desde ahora a Margarita como una posible contendiente por 
cargos importantes en el 2018. ¿Será? 

SI NO HACE erupción el Popocatépetl, antes del domingo deberá concluir el cómputo distrital de las elecciones federales. 

NUNCA ANTES se habían abierto tantos paquetes electorales para contar voto por voto: 78 mil casillas. 

UNA VEZ que se tenga el resultado final, la pregunta será: ¿qué decisión tomará Andrés Manuel López Obrador? 

HAY QUIENES consideran que lo que viene es un choque de trenes, toda vez que el tabasqueño está convencido de que 

la elección se vio empañada por el jetgate, Monexgate, el Sorianagate y el Televisagate. ¡Agárrense! 

Y MIENTRAS todo el mundo anda entretenido con el recuento, donde se están poniendo realmente interesantes las cosas 

es en el Poder Legislativo. 

DE ENTRADA porque quedó claro que el electorado no le dio la mayoría a la coalición cuatricolor que postuló a Enrique 

Peña Nieto. Se calcula que tricolores y verdes tendrán, a lo mucho, 241 diputados. 

ESE NÚMERO no alcanza para tener la mayoría absoluta. Peeero... para eso está Nueva Alianza. 

RESULTA QUE el partido de Elba Esther Gordillo contará con una insólita bancada de 10 legisladores que, en caso de 

sumarse a los cuatricolores, conseguirían la cifra mágica de 251 diputados. 

¿Y A QUIÉN apoyaron la maestra y sus huestes a lo largo de la campaña y, sobre todo, el mero día de la elección? Si su 

respuesta fue "a Gabriel Quadri", no acertó. 

ASÍ QUE todo indica que la caja registradora del Panal seguirá sonando los tres años que dure la nueva legislatura. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

De ciudadano ejemplar a votante desconfiado: El domingo fui un ciudadano ejemplar.  Me levanté temprano y fui a 

formarme a la casilla especial ubicada en Plaza Juárez. Y ahí empezó la odisea. Se supone que abrirían a las 8 de la 
mañana, pero no. Los señores funcionarios de casilla, por extrañas razones que sólo ellos conocieron, empezaron a 

atender a los votantes hasta las 9 de la mañana. Estuve tres horas formado para poder elegir diputados, senadores y 
Presidente. Ni modos, la espera también es parte del precio de la democracia.  Logrado el cometido, me fui a dar 

seguimiento al desarrollo del proceso a través de la televisión y diferentes sitios en internet. Con entusiasmo me percaté 
de la increíble cantidad de ciudadanos que como yo acudieron a votar no sólo en Hidalgo, sino en todo el país. El negrito 
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en el arroz fueron los hechos que siempre florecen en temporada electoral, como la compra, inducción y cooptación del 

voto, amenazas a votantes y rechazos a los candidatos, situación que desafortunadamente no es nueva y que ahora se 

acrecentó con desapariciones, robos y homicidios, todos relacionados con el proceso electoral en México. Pero ahí no 
terminó. La verdadera cereza del pastel vino al término de la jornada. Apenas media hora había pasado y ya había salido 

Eugenia Vázquez a decir que las tendencias no le favorecían. Luego la intervención del cuestionado titular del IFE 
informando que Enrique Peña iba a la cabeza en el conteo y, para colmo, el señor Presidente en mensaje nacional 

reconociendo el ―triunfo‖ del mexiquense.  El rechazo fue evidente de inmediato. Inconformidades, marchas, quejas, 

denuncias y señalamientos han surgido desde ese momento y hasta hoy. Facturas de Monex, tarjetas de Soriana, un ex 
presidente congratulado con el triunfo del partido a cuyos miembros igualaba antaño con tepocatas y víboras prietas, 

discordancias entre cifras de sábanas electorales y registros electrónicos del IFE, y un inacabable y lastimoso etcétera, 
permean hoy la vida política del país y eso incluye a señoras engañadas con promesas a cambio de su voto…  El virtual 

triunfo de Peña Nieto ha generado descontento, coraje y dudas sobre la labor de las instituciones y especialmente sus 
titulares, trabajadores y representantes. Yo tampoco voté por él, pero en una democracia pesa la voz de la mayoría y es 

precisamente esa mayoría la que decidió quién sabe por qué razones, que el de los libros olvidados, las niñas escondidas 

y los enfrentamientos policiales es el ―mejor‖ hombre para gobernar el país.  En tanto, AMLO espera y con él sus huestes, 
que no son pocas. Yo no voté por Peña, repito, pero la mayoría decidió que sí, que él era ―el bueno‖ y entonces debo 

respetar la decisión tomada por la generalidad. Así es esta democracia, pero ello no debe implicar conformismo, sino 
respeto. Mi problema, como el de muchos más en este país, es que, simplemente, no confío… (Alejandro Evaristo, 

página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El Peje le hace perder el tiempo a Peña y a México * Torpe manejo de prensa en el IFE Pese a sus berrinches y a todo lo 

que haga, a los recuentos, al voto por voto y casilla por casilla, a todas las agresiones del 132, a todas las argucias de su 
equipo de trabajo, lo único que está logrando don PEJE es que el elegido por el voto de los mexicanos, ENRIQUE PEÑA 

NIETO, pierda el tiempo que bien podía estar dedicado a elegir con calma a su gabinete de gobierno para llevar con 
sabiduría a este país urgido de un guía llena de serenidad pero también de energía, y no perdiendo el tiempo atendiendo 

los reclamos de AMLO, nacidos más de su visión personal de las cosas que del amor a México. El tiempo es urgente para 
este país. Y ya metidos en este asunto, ya en el recuento de los votos, sería absurdo y de chacoteo que nuevamente con 

el triunfo para el PRI, salga el PEJE con alguna otra idea de descalificación, como parece que ya amenaza para no dejar 

que el priísta sea declarado ganador. Eso sí sería el colmo. Pero se ve, se adivina, con los argumentos de compra de 
votos, de tarjetas de dinero y de otras lindezas que sin ser comprobadas totalmente ya las usan los perredistas como 

dogmas, porque así lo dice el Peje. Ni se diga de los jovencitos del 132, que armados más de coraje que de argumentos, 
salen a la calle para ofender, para gritar, para exigir lo que se les ocurre, y si algo no les sale, simplemente dicen que no 

son ellos y arreglado, siempre cobijados por la sombra del Peje, que tiene en ellos una especie de brazo armado en todo 

el país, que si no se cuida resulta hasta peligroso. No hay que olvidar que desde la campaña, este brazo se dedicó a 
provocar a Peña Nieto en su campaña política, exigiendo para ellos todo, pero denunciando cuando los priístas los 

tocaban con el pétalo de una rosa, en una estrategia clara de provocación para hacerse los mártires de la democracia y 
para exhibir a los príistas como intolerantes. Era clara la maniobra. Y los priístas no cayeron en la trampa, menos EPN. El 

recuento de votos ya se inició, y todo indica que las cosas no cambiarán, claro sin atender la petición de AMLO de 

recontar todo, no porque la ley lo prohíba, sino porque no se fundamenta la petición aunque sí en más del 50 por ciento 
lo que sienta un precedente en la historia del país. Y como van las cosas quien sale ganando es el PRI porque poco 

cambiarán las cosas y entonces el Peje se queda sin bandera. Aunque algo se le ocurrirá para seguir en su batalla. Algo 
vendrá después, que para eso tiene al ex priísta RICARDO MONREAL, que para eso se pinta solo. *AL FINAL PEÑA NIETO 

SERÁ PRESIDENTE Todos sabemos el final. ENRIQUE PEÑA será Presidente de México. López Obrador se quedará con su 
coraje, pero ojalá no provoque que una parte del país se envenene de frustración y de odio. Eso sería grave, sobre todo 

para una nación tan urgida de caminar unida, después de un sexenio que nos deja llenos de dolor y de muerte. Es difícil 

aceptar que se perdió. Debe serlo. Pero no va a quedar de otra. La otra opción: convocar a la resistencia, parar al país, 
mover a los jóvenes a tomar edificios públicos, sería una irresponsabilidad terrible, y con seguridad el paso a la historia 

como un absurdo, porque millones de mexicanos le dijeron que sí el 1 de julio, pero fueron muchos más los que le 
dijeron que no, que ya basta de aventuras locas. Lo debe entender don Peje. Ojalá. *TORPE MANEJO DE PRENSA EN EL 

IFE Se supone que dada la importancia del proceso electoral del 1 de julio y lo que de él se derivó, como el recuento de 

votos, la difusión en la prensa escrita y electrónica debió ser una de las preocupaciones del IFE en nuestro estado. Se 
supone, porque en los hechos es lo que menos le preocupó a la dependencia de don JOSÉ LUIS ASHANE BULOS, porque 

ya en la práctica cuántas veces se le buscó a través de su titular de comunicación EVELYN CARILLO para el noticiero ―AL 
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AIRE‖; lo único que hizo esta señorita fue estorbar o de plano ignorar lo que se supone es su obligación o trabajo por lo 

cual cobra en esa dependencia. Don José Luis, revise esta área de trabajo, porque así como está, para puras vergüenzas. 

(Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

La endeble base electoral del PRI: En efecto, Josefina Vázquez Mota, Gabriel Quadri, Leonardo Valdés Zurita y Felipe 
Calderón, tejieron el blindaje que impida la lucha postelectoral de Andrés Manuel López Obrador contra el candidato 

presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, aventajado en la contienda del domingo pasado, según el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP), pero no declarado ganador oficial, hasta que este día se haga el cómputo 

final y luego se califique la elección presidencial. Con estas acciones se busca anular posibles protestas del tabasqueño, 

aderezadas con los ya consabidos calificados contra el ―mesías tropical‖, para descalificarlo anticipadamente y convertirlo 
en lo que se le considero hace seis años: un peligro para México. Al margen de las disputas legales posteriores a la 

elección, el PRI recuperó la presidencia de la República, mayoría, aunque no simple, en el Congreso de la Unión y ganó 
los estados de Chiapas y Jalisco. Pero la primera lectura que deberá hacer el tricolor, basada en las cifras de la elección 

del domingo pasado, es que de los 79 millones de mexicanos en condiciones de votar, 30 millones no acudieron a las 
urnas y su mensaje es claro: no creen en los políticos ni en los partidos. Por Peña Nieto votaron 18 millones 727 mil 398 

ciudadanos. Otros 15 millones 535 mil 117 lo hicieron por Andrés Manuel López Obrador, 12 millones 473 mil 106 por 

Josefina Vázquez Mota, y 1 millón 176 mil 464 por Gabriel Quadri. Es decir, que de los 79 millones de votantes, alrededor 
de 59 millones de mexicanos no votaron por Peña Nieto, lo que significa que la base de legitimidad del mexiquense es 

muy endeble y mucho tendrá que hacer para convencer a quienes no lo consideraron una opción. Para dar muestras de 
voluntad tendría primero que comenzar por cumplir sus compromisos, mostrar que el que vuelve a Los Pinos no es el 

viejo PRI o nuevo rostro y que llega cargado de sus viejas mañas. Para ello tendrá que decirnos si gobernará con 

dirigentes sindicales como Carlos Romero Deschamps o Elba Esther Gordillo y si ignorará a aquellos intelectuales que 
optaron por López Obrador, al no verse representados en el proyecto tricolor. Por lo pronto, 18 millones de votos parecen 

ser una base muy endeble para gobernar a un país dividido en cuatro cuartos, los que no votaron, los que todavía 
creyeron en el PAN y los que se aferraron al ―cambio verdadero‖.  (Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… Cuatro pluris para Hidalgo  

Los resultados que arrojaron las votaciones del pasado 1 de julio, dejaron, entre otros saldos, las condiciones para que 4 

hidalguenses arriben a San Lázaro en condición de diputados plurinacionales. Jesús Murillo Karam, Nu-vía Mayorga 
Delgado, Pedro Porras Pérez y Erik Marte, son las personas que pasarán a formar parte de la legisla-tura federal que 

viene, mismos que se sumarán a Mirna, Emilse, Dulce, José Antonio, Víctor, Darío y Francisco, que obtuvieron el triunfo 

en las urnas luego de efectuar campañas. De todos los enlistados, la figura de Jesús Murillo Karam obliga a una mención 
y análisis especial, pues su amplia carrera en la administración pública, así como en la política nacional, lo colocan como 

"pieza clave" del sexenio que habrá de encabezar Enrique Peña Nieto a partir del uno de diciembre. Las especulaciones 
en los desayunaderos políticos, en torno al rol que jugará el ex gobernador hidalguense son muchas, pues hay quienes lo 

ubican como el "natural" para conducir a los nuevos diputados en San Lázaro y convertirse así, en el líder de la próxima 

legislatura. Pero a Murillo, dada su cercanía con Peña Nieto, se le ubica incluso en una posición clave dentro del equipo 
de colaboradores más cerca-no al presidente entrante. Entre los acuerdos alcanzados al interior del PRI para evitar 

fracturas, personajes como Manlio Fabio Beltrones ocuparon espacios de "privilegio". Derivado de los "amarres", la 
conducción (que no liderazgo) de los trabajos legislativos sería para Beltrones, aunque el liderazgo moral recaería sin 

duda en Murillo Karam, quien entre otras labores, tendría a su cargo la construcción de alianzas de las conocidas como 

"no naturales". Es decir, Murillo tiene la habilidad y experiencia necesaria para propiciar acercamientos eón los diputa-dos 
de corrientes opuestas al PRI-Verde. Tender "puentes inteligentes" con la izquierda y la derecha permitiría en San Lázaro 

construir acuerdos y destrabar conflictos para hacer de la que viene, una legislatura productiva. En todos los casos, el 
político oriundo de Real del Monte desempeñará sin duda un trabajo "clave" en las decisiones nacionales del próximo 

sexenio. En tanto, la priísta Nuvia Mayorga, el perredista Pedro Porras y el panista Eric Marte también llegarán al recinto 
legislativo por la vía plurinominal, los tres, con trayectorias "interesantes" tendrán encomiendas especificas del partido 

que los nominó. En próximas entregas habrá la posibilidad de acercar-se a lo que se supone, será el trabajo de los 3 

pluris, la de Tepa, el de Tezontepec y el zimapense. (Edmundo Pineda, página 09) 
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Criterio-La Silla… AMLO no entiende de elecciones 

Acostumbrado a pedir votaciones a mano alzada y calificarlas de un vistazo, Andrés Manuel López Obrador no termina de 

entender cómo funciona una elección como la vivida hace apenas unos días. 

Y es que luego de que más de 49 millones de personas acudieran a las urnas el pasado domingo a votar, y que esos 

votos fueran contados uno a uno por funcionarios de casillas y representantes de partidos, ahora López Obrador dice que 

no está conforme y pide que se cuentan, otra vez, todas las papeletas que los ciudadanos (incluidos los representantes 
de la izquierda) avalaron. 

¿Para qué entonces tanta movilización ciudadana el pasado domingo? ¿Para qué montar una estructura electoral como el 

IFE, si al final de cuentas López Obrador va a decir que nada de lo que se hizo cuenta? Porque la actitud de AMLO deja 
en claro que no aceptará nada que no le guste o que no le convenza. 

Ni como candidato, ni como eventual Presidente. 

Actitudes como la que muestra ahora permiten ver que si algún día López Obrador llega a Palacio Nacional, vetará 

cualquier ley aprobada con la que no esté de acuerdo, y acusará a los legisladores de estar vendidos o actuar con 

consignas para favorecer a la cúpula, a la ―mafia‖, como gusta nombrar a sus adversarios. 

Si López Obrador se muda a Los Pinos, impediría obras o proyectos benéficos para entidades con gobiernos de partidos 

diferentes al suyo, pues no estaría de acuerdo con impulsar beneficios para ayudar a sus adversarios. 

AMLO perdió la elección por más de seis puntos porcentuales de diferencia. Nada, sin embargo, reconocerá. Vienen 
semanas difíciles en materia postelectoral. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tal pareciera que en el área de finanzas de la delegación del IMSS en vez de mandar el jefe de servicios de 

finanzas Luis Millot Mariscal, la que hace y deshace es su secretaria Nancy Pérez, ella se toma atribuciones indebidas 

por el hecho de ser la secretaria de mencionado funcionario. 

Esto ha ocasionado el disgusto de los trabajadores de finanzas, además tienen que aguantar la prepotencia y maltrato de 
Luis Millot quien se escuda diciendo que le vale que lo acusen al fin la delegada Marisol Vargas Barcenas es su 

amiga. 

: Que hablando del IMSS ahora que las elecciones dejaron fuera a Luis Baños, su suplente José Alfredo Jiménez 

regresó a sus labores habituales pero dicen que no recibe a quienes les ofreció una plaza a cambio de votos en los 
pasados comicios, muchos de los trabajadores de la delegación hicieron su luchita para conseguir los sufragios pero 

ahora se quedaron como el chinito pues su líder sindical desconoce sus palabras y pide lo dejen en paz. 

: Que en el Partido Acción Nacional aquí en Hidalgo busca quienes voltearon bandera en las elecciones pasadas, pues 

se dijo que varios de los que allí trabajan así como de otros comités municipales no hicieron su trabajo porque no 
estuvieron conformes con el proyecto panista, ahora dicen que calladamente se cazan brujas para presentar responsables 

ante autoridades nacionales y esquivar la bolita por los pobres resultados en las pasadas elecciones ¿Será? 

: Que Hidalgo está libre de cualquier contagio de fiebre avícola, por lo que el consumo de la carne de pollo no está 

restringida es más la catalogan de segura, sin embargo, Pedro Luis Noble Monterrubio secretario de Salud en la 

entidad destacó que las enfermedades respiratorias continúan su avance en la población ahora se registran 10 mil casos 
más que el año pasado, por lo que se invita a la población a que extreme precauciones para evitar enfermarse y 

continúen en ascenso los casos. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Pueden variar en al menos 15 ó 20 votos pero no existe mayor situación o diferencia porque los priistas no dudamos en 
ningún momento en el trabajo que hicieron los ciudadanos, ellos fueron los que vigilaron y contaron los votos, no 

podemos desacreditar el trabajo‖ 

Roberto Rico Ruiz 

Representante del PRI ante el IFE. 

Es un orgullo para Pachuca recibir este reconocimiento, el juego, es muy importante considerarlo en nuestra vida 
cotidiana ya que fomenta valores y parte de las actividades que desarrollamos son para, recuperar el tejido de la 

sociedad‖ 

Eleazar García Sánchez 

Presidente municipal de Pachuca de Soto.  

Es necesario dar la vuelta a la hoja y trabajar todos juntos para construir el México que todos queremos. Es momento de 
dejar atrás las campañas, no podemos permitir la polarización‖ 

Javier Vázquez Coria 

Presidente en el Estado de la Confederación Patronal de la República Mexicana. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que las instalaciones de la UAEH se convirtieron ayer en cuartel de guerra, en donde diversos personajes encabezados 

por el líder moral, Gerardo Sosa Castelán, organizaron la logística para llevar a cabo la denominada marcha antiPeña, 

a celebrarse el próximo sábado. Allí acordaron que debido al periodo vacacional que se vive en la máxima casa de 
estudios, se importarán jóvenes provenientes del Distrito Federal. Damián y Agustín Sosa, Octavio Soto Martínez, 

Teódulo Quintín Pérez Portillo, Luis Baños y Daniel Ludlow propusieron de igual forma apoyar cualquier acción 
que emprenda Andrés Manuel López Obrador en contra del virtual presidente de la República^, Enrique Peña 

Nieto. 

que un grupo de panistas que ha sido señalado de traidores a su partido lo integran el exalcalde de San Agustín 

Tlaxiaca Mauro López y los regidores panistas de ese municipio, quienes trabajaron arduamente…, pero en contra de 

los candidatos panistas. Corre también la versión de que los alcaldes y regidores panistas en la entidad no abonaron en 
nada en favor de la causa del blanquiazul en la pasada elección. Habrá que ver si su partido se mete en ese tema. 

que alguna crisis sucede en Nueva Alianza, pues primero se dio la separación del legislador plurinominalCrisóforo 

Rodríguez Villegas, quien solicitó licencia al Congreso del estado, y ahora los también diputados Adrián 
López y Héctor Mendoza estudian la posibilidad de declararse independientes. Las versiones señalan que a los tres se 

les acusa de no haber realizado trabajo político en favor de los abanderados panalistas en la reciente pasada contienda 
electoral federal. 

que parte de la victoria de Mirna Hernández Morales en el distrito de Pachuca-Mineral de la Reforma puede ser 

acreditado al alcalde de la capital hidalguense, Eleazar García. Esto, porque la demarcación política era considerada 
difícil para el tricolor, toda vez que la han perdido en varias ocasiones. El buen trabajo de García Sánchez, dicen los 

analistas, fue una de las piezas que terminaron por encajar y dar el triunfo al tricolor. 

que en Hidalgo hubo muchos desvelados por el reconteo de votos. Si ve a alguien con ojeras, seguro es funcionario o 
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representante ante el IFE en la entidad. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El Diputado local del Panal, Crisóforo Rodríguez, solicitó licencia para dejar su curul a su 
suplente Severo Bautista. El ahora legislador con licencia explicó que el permiso fue derivado de un acuerdo con los 

líderes de su partido, en especial con Moisés Jiménez, a quién le agradeció la oportunidad de haber sido diputado… 

(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena a todo volumen que la LXI Legislatura de Hidalgo pasará a la historia como la de los “diputados juanitos”. 

Con la salida del panalista Crisóforo Rodríguez, quien a media gestión cedió la curul a Severo Bautista –por órdenes del 
―dueño‖ del Panal en la entidad, Moisés Jiménez-, son ya siete las sustituciones que se dan en 15 meses. 

La primera fue Marcela Vieyra, quien fue reemplazada por Onésimo Serrano; después Maribel Polanco, la cual entregó el 
asiento a su jefe político, el ex rector de la UAEH, Juan Manuel Camacho Bertrán, y finalmente Vianey Lozano Rodríguez, 

también del Panal, pidió licencia para facilitar el arribo de Mario Vera García. 

Otros legisladores que han dejado el Congreso local son Damián Sosa Castelán, del PAN; Arturo Aparicio Barrios, del PT, 

y Emilse Miranda Munive, del PRI, aunque en estos casos fue para competir en las elecciones federales del pasado 1 de 
julio. 

Para conocimiento de quien elabora los boletines de prensa en el Congreso local, la palabra progenitor significa 

―antepasado directo de una persona, en especial el padre y la madre‖, y no lo contrario, es decir, los descendientes. 

Y es que, en un comunicado, la oficina informó que el diputado José Ramón Berganza planteó modificar el Código Penal y 

la Ley de la Familia, a fin de castigar con cárcel ―a la persona que incumpla con el pago de pensión alimenticia para sus 
progenitores‖ (sic). 

Lo que se quiso decir en el boletín, suponemos por lo escrito en el segundo párrafo, es que la sanción propuesta es para 
quien no otorgue manutención alimentaria a sus hijos, ya que actualmente a quienes incurren en esta falta únicamente 

se les embarga el sueldo. 

Si no fuera porque el comunicado fue emitido por uno de los tres poderes del estado, seguramente el yerro no tendría 

importancia alguna. 

Si la anaquía predomina en un servicio público, sin lugar a dudas es el del transporte, donde parece que no existe 

autoridad capaz de meter en orden a los concesionarios. 

Placas duplicadas, choferes menores de edad y operadores descorteses que se pasan por ―el arco del triunfo‖ el 
reglamento de tránsito son sólo algunas de las prácticas que a fuerza de la costumbre ya son comunes en las principales 

ciudades de Hidalgo. 

 (redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alfredo Bejos: El director general del CECYTEH avanza en las acciones para mejorar los planes académicos y 
con ello proporcionar óptimas herramientas a los jóvenes que acuden a estos centros educativos. Además, por la 

temporada vigila todo lo relacionado con el proceso para atender a los alumnos que tras el recién aplicado examen de 
admisión ahora serán formados en estos planteles.  

Abajo-Pedro Porras: Concluyó el periodo de campañas y ahora resulta que este personaje disfrutará de los beneficios 

obtenidos por la izquierda, sin hacer el menor esfuerzo Porras Pérez llegará a San Lázaro. Dentro de este contexto de la 

representación popular ojalá que se aleje de la simulación para mostrar un trabajo legislativo que en realidad redunde en 
beneficios para los hidalguenses.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

BENEFICIOS 

Hasta el momento las constantes lluvias que se registran a lo largo y ancho de la entidad son catalogadas 

como benéficas por las autoridades agrarias y de seguridad. Dichas precipitaciones permiten la recarga de las 
presas y otros cuerpos de agua, mientras que en el sector agrícola brindan confianza en el cumplimiento de los ciclos con 

la subsecuente cosecha. 

VACACIONES 

La Central de Autobuses de Pachuca registra un incremento considerable en paseantes debido al actual 

periodo de asueto, por lo que el número de corridas también se incrementa paulatinamente. Independiente a 
los descansos la realidad es que la demanda normal de transporte crece año con año y para responder a ella varias 

empresas de transporte foráneo apostaron a la construcción de nuevas terminales en las principales salidas de la ciudad, 

lo que evitará de momento la aglomeración en un solo punto de la capital hidalguense. 

DENUNCIA 

Desde hace varias semanas vecinos del corredor Tezontepec-Atitalaquia denunciaron el incremento de 

asaltos en las unidades de transporte público. Luego de dos asaltos violentos que ocasionaron la muerte de igual 
número de personas el problema se mantiene, incluso crece hasta el punto en que los robos también afectan a 

transportistas particulares. 

OBRAS 

La repavimentación del bulevar Felipe Ángeles en la ciudad de Pachuca continúa y pese a que son varias 

cuadrillas de trabajadores las que se aplican en la tarea, aún restan varias semanas para concluir estas 

obras. Los trabajos avanzan principalmente por la noche para evitar trastornos graves a la circulación de una de las vías 
más importantes de la capital. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 
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